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ПРЕСС-ЦЕНТР ГУБЕРНАТОРА 
СООБЩАЕТ

ХРОНИКА НЕДЕЛИ
17 АПРЕЛЯ

•Н. М. Подгорное провел со
вещание со своими заместите
лями, на котором рассмотрены 
вопросы социально-экономиче
ской обстановки в области,

•Н. М. Подгорное выехал в 
рабочую поездку в Великий Ус
тюг и Красавино.

•Состоялось областное се
лекторное совещание по вопро
сам подготовки и празднования 
50-летия Победы в Великой Оте
чественной войне.

•Под председательством за
местителя главы администрации 
Е. А. Поромонова состоялось 
заседание жюри конкурса сре
ди средств массовой информа
ции области на лучшее освеще
ние материалов, посвященных 
50-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

18 АПРЕЛЯ
• Н. М. Подгорное принял 

участие в телепередаче "Семь 
дней” (об основных итогах неде
ли).

•Состоялось совещание ре
дакторов районных газет по ито
гам работы за 1994 год и орга
низации подписной кампании на 
второе полугодие 1995 года.

• Первый заместитель главы 
администрации Н. Н. Пеганов 
провел заседание совета по де
монополизации.

• В поселке Шексна начал 
работу двухдневный семинар ди
ректоров детских домов и школ- 
интернатов.

•В школе повышения квали
фикации началась пятидневная 
учеба специалистов городских и 
районных администраций по ос
новам работы на персональных 
ЭВМ.

•В школе повышения квали
фикации началась учеба юри
стов городских и районных ад
министраций.

19 АПРЕЛЯ
•На базе учебно-оздорови

тельного центра “Лесная сказка” 
начал работу трехдневный семи
нар организаторов летнего от
дыха детей и подростков.

20 АПРЕЛЯ
•Под председательством за

местителя главы администрации 
Р. П. Микконена состоялось рас
ширенное заседание коллегии 
управления лесами. На нем рас
смотрены. вопросы проведения 
лесовосстановительных работ и 
организации противопожарных 
мероприятий в сезон 1995 года.

•Н. М. Подгорное провел со
вещание со своими заместите
лями, на котором были подведе
ны итоги рабочей поездки в Ве
ликоустюгский район,

•Состоялось заседание кол
легии комитета по физкультуре 
и спорту. На нем подведены ито
ги зимнего сезона и определе
на программа деятельности на 
летний период 1995 года.

•Под председательством за
местителя главы администрации 
Б. В. Упадышева в Бабаеве про
шло совещание по вопросам 
строительства, жилищно-комму
нального и газового хозяйства.

21 АПРЕЛЯ
•Под председательством за

местителя главы администрации 
А. А. Пака состоялось заседание 
коллегии комитета по управле
нию имуществом администрации 
области.

•В течение трех дней про
шли презентации книг Памяти в 
Грязовецком, Тарногском и Ба
бушкинском районах.

22 АПРЕЛЯ
• Н. М. Подгорнов в радио

передаче “Три вопроса главе ад
министрации области" отвечал 
на вопросы вологжан.

S НА ВСЮ ЖИЗНЬ. ОСТАВШУЮСЯ В НОМЕРЕ •••*.

ПОГОДА ‘
По сведениям Вологодского гид

рометцентра, 25-27 апреля ожидается 
увеличение облачности до значитель
ной, временами небольшой дождь. 
Ветер восточный, 5-10 метров в секун
ду. Температура ночью от -1 до +4. 
Днем + 7 - +12, местами до +18.

На четвертый день начала Ве
ликой Отечественной войны, 26 
июня 1941 года, из ворот Вологод
ского паровозовагоноремонтного 
завода (ныне ВРЗ) вышел военно
санитарный поезд с фронтовым 
номером 312. Вологжане в сроч
ном порядке собрали его по воен
ному заказу и в тот же день отпра
вили в первый рейс в направлении 
Пскова, где уже шла война.

Никто не предполагал, что по
езду суждено быть легендарным. 
Но так получилось. За годы войны 
он прошел свыше двухсот тысяч ки
лометров и перевез около 25 ты
сяч раненых бойцов и командиров. 
О его славных делах Вера Панова 
написала Повесть “Спутники", по 
материалам которой был снят ху
дожественный фильм "На всю ос
тавшуюся жизнь”.

После окончания войны поезд 
расформировали, а обслуживаю
щих его людей судьба развела по

необъятным весям бывшего Союза. 
Но дружба фронтовая между ними 
жила. По инициативе комиссара по
езда вологжанина И. А. Порохина 
спустя 25 лет после разлуки остав
шиеся в живых врачи, медицинские 
сестры и сандружинники собрались 
в Ленинграде. Затем эти встречи 
стали традиционными - через каж
дые пять лет проходили они в Во
логде.

И вот в канун 50-летия Великой 
Победы “спутники” встретились 
вновь - уже в пятый раз. Правда, 
удалось свидеться лишь семерым 
- остальных уже нет, другие живут 
за пределами России, не смогли 
приехать. Люди из легенды - а как 
иначе их и назвать - посетили Му
зей истории молодежного движе
ния, возложили цветы к Вечному 
огню, побывали на могилах бывших 
сослуживцев-вологжан. Им был ус
троен прием в областном управле
нии здравоохранения. Самой тро

гательной была встреча с коллек
тивом вологодского медицинского 
училища. Нельзя не отметить; что 
прежде всего “спутникй" собрались 
во дворе училища, где в первое 
свое посещение Вологды посади
ли березы. Теперь это уже высо
кие, на диво стройные деревца, 
они, как показалось, встретили гос
тей легким апрельским поклоном...

Зал заполнен до отказа. Стро
гая, торжественно обставленная 
сцена. Звучит незабываемый голос 
Юрия Левитана - своеобразный 
символ-напоминание о Великой 
Отечественной войне. Бывшая на
чальник аптеки А. А. Кургузова и 
старшая медсестра А. В. Туркина 
рассказали собравшимся о первых 
рейсах поезда N 312. Затем на им
провизированном экране были по
казаны фотоснимки из личного аль
бома И. А. Порохина - эпизоды из 
военной жизни персонала поезда. 
Вот они в белых халатах принима-

РЕФОРМЫ. ЛИЦОМ К ЧЕЛОВЕКУ

НЕ БЫ ПО ГРОША.
ДА ВДРУГ АЛТЫН

ЛЕСНАЯ МОНЗА ПОШЛА НА ПОДЪЕМ
Нет, и здесь в 1994 году были 

какие-то потери: наблюдался спад 
по различым позициям от 10 до 25 
процентов, а по товарной продук
ции примерно даже на 27 процен
тов. Но если коллеги-лесозагото
вители в других леспромхозах те
ряли порой что-то в “разы”, то 
здесь трехлетний спад оценен ди
ректором только "на", а не "в"_Ппи_- 
чем этО~тга~Т5Цёнено В. Шмаковым 
в 40 процентов. А прибыль за про
шлый год - в 4 миллиарда рублей. 
Если еще напомнить читателям, что 
зарплата лесозаготовителей вклю-

Примерно год назад, приехав в командировку в Вохтогу, 
я увидел Монзенский леспромхоз в таком состоянии, что ни 
писать, ни говорить о его деятельности не хотелось. Речь 
тогда у нас с директором ЛПХ Виктором Шмаковым шла о 
долгах, сокращении кадров, снижении объемов производ
ства, об избавлении от объектов социальной сферы. Стрес
совая была ситуация. А сегодня на лице директора улыбка, 
он не прочь побеседовать не только о строительстве и ре
монта. скажем, жилья, но и на отвлеченные темы. Сразу 
стало ясно: леспромхоз из глубокого транса вышел.

чена в себестоимость продукции, 
то становится понятным, где нахо
дит предприятие средства не толь

ко на выплату налогов, но и на ре
монт или строительство жилья.

• Продолжение на 2-й стр.

ПАРЛАМЕНТСКИЕ СТРАСТИ

иивилизованный «оунт» 
на законодательном корабле

Это не было громом среди ясного неба, потому что грозовые 
раскаты на заседаниях областного депутатского корпуса неодно
кратно раздавались и раньше. Но если поначалу все кончалось лишь 
обыкновенным сотрясением воздуха, то на этот раз на свет появи
лось заявление пяти депутатов с предложением отозвать с поста 
председателя Законодательного Собрания области Г. Т. Хрипеля.

Столь суровый жребий выпал на 
его долю, по-видимому, не случай
но? Уже не раз в течение года ра
боты возглавляемого им законода
тельного органа некоторые колле
ги обвиняли спикера в стремлении 
обострить противостояние с адми

нистрацией области, что, дескать, 
не могло не отразиться на темпах 
проведения реформ и их качестве. 
Как говорится, невооруженным гла
зом было видно,- что процесс при
нятия устава области тормозится 
искусственно. Да и сама направ

ленность проекта этого документа 
свидетельствует о попытке закре
пить власть законодателей над ис
полнителями, Депутаты, стремив
шиеся к конструктивной работе и 
согласию во >шя интересов насе
ления области, часто оказывались 
в двусмысленном положении. Их 
попытки пробудить в руководителе 
депутатского корпуса интерес к 
компромиссам заканчивались не
удачей.

•Продолжение на 2-й стр.

ют раненых, ухаживают за ними, вот 
готовят пищу, занимаются уборкой 
вагонов, а их десять: шесть для 
легкораненых и четыре ■ для “тя
желых”.

Минутой молчания почтили при
сутствовавшие память тех, кто не 
дожил до нынешней встречи. И 
вновь воспоминания - дочери И. А. 
Порохина о послевоенных годах 
отца, сандружинницы В. И, Фоми
ной - о друзьях-товарищах. Были и 
другие выступления, и слова бла
годарности, и пожелания здоровья 
и счастья вчерашним солдатам в 
белых халатах, в частности, поэта 
Александра Романова, председате
ля Вологодского городского коми
тета ветеранов войны подполковни
ка И. И. Слепокурова.

Были и памятные сувениры, и 
алые гвоздики. Были кадры из кино
фильма "На всю оставшуюся жизнь” 
и надежда на новые встречи.

Николай ВОЛКОВ.

«И загорятся» 
костры

К празднику Великой По
беды готовятся во всех горо
дах, селах, деревеньках. А 
как будет выглядеть в этот 
день областной центр? Об 
этом рассказывает главный 
художник города Анелия Все
володовна Пустынникова.

- Основные торжества 
пройдут на площади Револю
ции. Здесь установят две 

. конструкции с ф л агами и 
гербом города. По перимет
ру тоже развесят флаги. А в 
скверах центральных улиц 
“загорятся" целые костры из 
разноцветных полотнищ. Их 
установкой занимается Тор
говый дом “Ворота Севера”. 
Похожие украшения работни
ки фирмы “Инком-сервис” 
делают у Дворца культуры 
железнодорожников, здания 
областной администрации и 
на улице Мира. А 50 симво
лических факелов укрепят на 
световых столбах на улице 
Чернышевского.

О красоте и чистоте сво
их микрорайонов позаботят
ся промышленные предпри
ятия, организации и учреж
дения, жилищно-эксплуата
ционные участки, о дворах 
жилых домов должны бы по
заботиться сами жители.

Николай АЛЕКСАНДРОВ.

• Хорошо ли строить глазки?

• Налоговый календарь

« От свободным денег к СКВ

• Люди в куртках из черней кожи.

• «Срезал» в Шуйском, но оочти по Шукшину ..

2 стр.

4 стр.

5 стр.

7 стр.

8 стр.

Вологодский государственный педагогический университет 
Ректору профессору Лешукову А.П.

Коллективу преподавателей, сотрудников и студентов

УВАЖАЕМЫЙ АЛЕКСАНДР ПАВЛОВИЧ!
ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС, РЕКТОРАТ, КОЛЛЕКТИВ 

ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ, СОТРУДНИКОВ И СТУДЕНТОВ ВОЛОГОДСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЕДАГОГИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА С 
ПРИСВОЕНИЕМ ВАШЕМУ УЧЕБНОМУ ЗАВЕДЕНИЮ ВЫСОКОГО 
СТАТУСА - УНИВЕРСИТЕТА.

ПО ЗАСЛУГАМ ОЦЕНИВАЯ ВКЛАД ВАШЕГО УЧЕБНОГО ЗАВЕДЕНИЯ 
В РАЗВИТИИ НАУЧНОГО ПОТЕНЦИАЛА НАШЕЙ ОБЛАСТИ, ЖЕЛАЮ ВАМ 
ТВОРЧЕСКИХ УСПЕХОВ В СОВЕРШЕНСТВОВАНИИ ПЕДАГОГИЧЕСКОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, ПОВЫШЕНИИ КАЧЕСТВА ЗНАНИЙ, УГЛУБЛЕНИИ 
ТЕОРЕТИЧЕСКИХ И НАУЧНО-ПРИКЛАДНЫХ ИССЛЕДОВАНИЙ НА БЛАГО 
ОТЕЧЕСТВА И ПРОЦВЕТАНИЯ РОДНОГО КРАЯ.

Глава администрации области, член Совета Федерации 
Федерального Собрания РФ, академик Н.М. ПОДГОРНОВ.

газета

ГШБЕРНСКНЕ^НОВОСТН
-Официальная? ДА. Казенная? НЕТ.

Выходит 2 раза в неделю - по вторникам и пятницам 
на 8 страницах большого формата.

На 2-е полугодие 1995 года во всех отделениях связи 
области продолжается

ПОДПИСКА
Подписная цена:

на 1 мес. на 3 мес. на 6 мес.

В ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ 
для населения и бюд
жетных организаций 4334 13652 27304
для хозрасчетных 
организаций 5110 16174 32348
ПАРАЛЛЕЛЬНАЯ 
ПОДПИСКА 
на предприятиях 
и в организациях 3500 10500 21000

НАШ АДРЕС: 160001, г. Вологда, ул. Челюскинцев, 3.
Справки по телефону 2-42-85.

Индекс издания - 31932

КРИМПРЕСС

Прокурор говорит: «Довольно!..»

ИНФОРМ I А Г-| к

ЛЕТЯТ ПЕРЕЛЕТНЫЕ
ПТИЦЫ

Устье-Кубенское, Харовск. 
Весенняя охота на пернатых, от
крывшаяся в минувшую субботу, 
в разгаре. Особенно тяжко при
дется охотоведам Усть-Кубинско- 
го, Харовского и Междуреченско- 
го районов, охотничьи угодья в 
которых богаты водоплавающей 
птицей. Охота на селезней и гу
сей разрешена по 10 мая при на
личии путевки районного общест
ва охотников. Несмотря на доро
гое и хлопотное удовольствие, 
испытать судьбу желает множест
во мужчин как местных, так и при
езжих, в том числе из двух рос
сийских столиц. Разрешена также 
охота на самцов глухаря и тете
рева на току, а на вальдшнепов - 
на вечерней тяге.

В то же время данные послед
ней переписи лесных обитателей 
навевают нечто противоположное 
охотничьему азарту. В два раза 
сократилась в России численность 
медведей, в три - кабарги. По 
Подмосковью и соседним регио
нам в начале весны прокатилась 
волна заболеваний животных бе
шенством, переносчиками крайне 
опасной болезни оказались лисы. 
В Тверской области за каждую 
шкуру волка - молодого, старого, 
самца, самки и даже щенков вы
плачивают премию в сто тысяч

рублей. Популяция серых в послед
ние годы стремительно растет...

НА ОЗЕРЕ ВЕТЕРОК- 
СИВЕРОК.

ДЫШИТЕ ГЛУБЖЕ
Кириллов. В ближайшую пятни

цу глава администрации района 
будет принимав выездное заседа
ние оргкомитета по подготовке к 
600-летию Кирилло-Белозерского и 
Ферапонтовского монастырей. Чле
ны общественного органа, куда вхо
дят весьма влиятельные-по служеб
ному положению чиновники обла
стной и кирилловской администра
ций, намерены провести рекогнос
цировку на местности, подышать 
свежим воздухом Сиверского озе
ра. Намечено заслушать доклады о 
подготовке к летнему реставраци
онному сезону, с которыми высту
пят директор музея-заповедника 
Г. Иванова и директор ТОО "Воло
годские реставраторы” А. Бобров, 
а также вместе попечалиться о фи
нансировании и ходе проектирова
ния охранных зон города Кирилло
ва.

Администрация области счита
ет предстоящий юбилей событием 
федерального значения, первые 
лица регионального самоуправле
ния не раз ставили вопрос о госу
дарственной финансовой поддерж
ке проекта. По словам губернато

ра, он рассчитывает на помощь 
Президента, федерального прави
тельства, Министерства культуры.

МПС СДЕЛАЛО
ВЕТЕРАНАМ СКИДКУ

Москва, МПС. По сети желез
ных дорог получено распоряжение 
министра путей сообщения России 
Геннадия Фадеева. Циркуляр внес 
изменения в Тарифное руководство 
N 5, приятные для ветеранов вой-

Взимание комиссионных сборов 
с инвалидов и участников войны 
при оформлении бесплатного или 
льготного проезда по талонам, а 
также.при возврате купленных би
летов не производится. Соответ
ствующие изменения в оформле
нии проездных документов для этой 
категории населения внесено в 
программное обеспечение АСУ 
"Экспресс-2”.

ОТПУСК И ОТПУСКНЫЕ
- ЭТО ВСЕГДА

ПРИЯТНО
Череповец. Несмотря на все 

передряги, связанные с поставщи
ками сырья и частичной вынужден
ной остановкой производства, в АО 
“Аммофос” не забыли, что впереди 
у состоящих в штате предприятия - 
время летних отпусков. В этой свя

зи рабочим, ИТР и служащим 
объявлена приятная новость - 
уходящим в отпуск будет выпла
чиваться материальная помощь в 
сто тысяч рублей. До 1 марта эта 
сумма составляла пятьдесят ты
сяч рублей.

Михаил ВОЕВОДИН.

БЮДЖЕТ 
НУЖДАЕТСЯ.

В ЗАЩИТЕ
Череповец. Сегодня депута

ты городской Думы проводят от
крытое заседание, на котором в 
присутствии всех желающих рас
смотрят вопрос об утверждении 
проекта социально-экономичес
кого развития и бюджета на 1995 
год.

Представленным проектом, 
утвержденным накануне коллеги
ей, предполагается в первую оче
редь профинансировать развитие 
культуры, здоровья, программы 
празднования 50-летия Победы и 
социальной сферы. 32 млрд, руб
лей выделено на капитальное 
строительство, 4 млрд. - на раз
витие малого и среднего бизне
са. В целом расходную часть 
бюджета по разделу защищенных 
статей предполагается утвердить 
в размере 312 млрд, рублей.

Александр СЕРГЕЕВ.

Череповец. Прокурор города 
Т. П. Гурняк подписала постано
вление о привлечении начальника 
управления жилищно-коммуналь
ного хозяйства мэрии Т. Н. Тасен
ко в качестве обвиняемой сразу по 
нескольким нарушениям: двойные 
командировочные, заведомо лож
ные авансовые отчеты, неумерен
ные премиальные, приятные “семи
нары" у берегов знойного Кипра

на деньги налогоплательщиков.
Мерой пресечения избрана 

подписка о невыезде. Кроме того, 
принимая во внимание, что, оста
ваясь в должности начальника 
УЖКХ мэрии, Тасенко может про
должить свою неправомерную де
ятельность и оказать нежелатель
ное влияние на свидетелей, мэру 
города предложено отстранить ее 
от работы.

Сотрудники управления по ор
ганизованной преступности УВД 
области арестовали директрису 
одного из вологодских муници
пальных предприятий. Ей предъ
явлено обвинение в хищении му
ниципального имущества в круп
ных размерах.

Сицилия по
Череповецкий район. Мили

ция констатирует, что по итогам 
минувшего года количество пра
вонарушений здесь достигло ре
кордного для областного уровня 
- 270 на каждые 10 тысяч жите
лей. Даже криминогенный Чере
повец выглядит сегодня уголком 
спокойствия на фоне разгула 
сельских разбойников, соверша
ющих преступления в основном

Ворушт-с...
Этим же подразделением за

держан преподаватель вологод
ского вуза, который совершал 
аферы, получая денежные сред
ства с государственной страховой 
компании. Ведется следствие.

Соб.инф.

ВОЛОГОДСКИ
под воздействием алкоголя. 
Одурманивающих наркотиков и 
организованных групп в районе 
пока не зарегистрировано, и это 
единственное, что отличает углов- 
ских, мяксинских и теребшинских 
правонарушителей от их собрать
ев на Сицилии.

Александр СЕРГЕЕВ, 
собкор «Губернских 

новостей».

г. Череповец, 
акционерное общество «Северсталь» 

Агарышевой Вере Павловне 
Примите мои самые глубокие соболезнования в связи с постиг

шей Вас безвременной и невосполнимой утратой - кончиной Вашего 
мужа Анатолия Ивановича Агарышева.

Глава администрации области, член Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации 

Н.М. ПОДГОРНОВ,

Подписание номера в 18.00. Номер подписан в 18.00.



НА ТЕМЫ ДНЯ
РЕФОРМЫ. ЛИЦОМ К ЧЕЛОВЕКУ

НЕ БЫЛО ГРОША. 
НА ВНРУГ АЛТЫН

• Начало на 1-й стр.
Средний доход (можно бы на

звать и зарплатой, но сюда вклю
чены и другие выплаты) на одного 
работающего составил в декабре 
около 370 тысяч, в феврале-марте 
и того больше - тысяч 400. Нашли 
возможным выплатить дивиденды 
за прошлый год в размере 50 про
центов курсовой стоимости акций. 
Начало 1995 года ознаменовалось 
ростом по объемам производства 
почти на треть в сравнении с тем 
же периодом прошлого года, а по 
товарной продукции - процентов на 
5-6. И это при хронических недо
поставках сырья из Бабушкинского 
и Никольского районов, из Кост
ромской области.

Директор не скрывал, что ны
нешнее относительное благополу
чие предприятия достигнуто за счет 
экспорта круглого леса, в основном 
березовых и осиновых балансов. 
Такой экспорт, как известно, давно 
осужден. В том числе и руко
водством области, и экологами, и 
даже рядом директоров леспром
хозов. Но нельзя не признать, что 
не только в нашей области, но и по 
всей России углубленная перера
ботка лиственной древесины пока 
еще находится на стадии идей и по
мыслов.

Нет пока такой возможности и 
у Монзенского леспромхоза. Точ
нее, он рад бы ее вести, но ведь 
необходимы средства на организа
цию производства, да и потреби
телей придется поискать. Как толь
ко заходит речь об инвестициях, 
вспоминается старая байка про 
яйцо и курицу: что первично? Дол
жен ли леспромхоз, уже «состоя
щий на учете» в картотеке, взять 
на эти цели кредиты под 200 с лиш
ним процентов или же ему выгод
нее заняться пусть тем же экспор
том кругляка для накопления стар
тового капитала? Хотя это может 
показаться и прискорбным, но Мон- 
за пошла по второму пути. Хвалить 
за это леспромхоз язык не повора
чивается, но и охаивать в экстре
мальной ситуации, тоже вроде бы 
негоже.

Названных балансов в прошлом 
году ушло в Финляндию 56 тысяч 
кубометров при общем обьеме за
готовок 600 тысяч кубов. Причем 
монзенцы отправляли древесину в 
своих вагонах и на своих платфор
мах прямо до потребителя, благо 
дело царь-батюшка предусмотрел 
одинаковые размеры железнодоро
жной колеи для России и Финлян
дии. На нынешний год экспорт тех 
же балансов собираются удвоить 
при увеличении объема заготовок 
до 640 тысяч кубометров.

ОПЕРАЦИИ С ВАЛЮТОЙ 
по данным вологодских банков 

на 21.04.95 г.

Банки Телефон Дол.США Нем.марка Фин.марка

«Вологдабанк» 2-30-53 4900/5150 3500/3800 1150/1250

«Скомбанк» 2-25-57 4830/5100 3580/3830 1170/1220

«Вологжанин» 5-14-42 4850/5160 3550/3750 1120/1250

Ф-л «Соколбанка 5-21-10 4800/5150 3450/3750

«Бумеранг» (8236)3-92-01 4950/5130 3590/3780 1140/1250

■ ЦЕНОВОЙ ВЕКТОР

Средние розничные цены на продовольственные товары
и топливо по состоянию на 17 апреля (рублей)

Ед. изм. Вологда Череповец Ярославль Кострома Киров Архангельск
Говядина кг 11786 13390 10429 9320 8450 11760
Свинина кг 11800 13702 14278 12050 9733 16640
Мясо птицы кг 7955 7537 8430 7857 7475 8889
Колбаса вареная кг 13714 16082 13120 15575 12966 18200
Колбаса полукоп. кг 18750 20113 17025 17700 16675 20713
Масло животное кг 18675 21620 21722 19000 16292 18356
Масло растительное кг 6914 6020 6625 7013 5950 7375
Маргарин столовый кг 11550 10360 10891 10967 7362 12050
Молоко 2,5-3,5% жирн. кг 1548 1765 1824 2137 1610 3116
Сметана литр 5813 5750 6958 6730 7300 11950
Творог нежирный кг 4790 7240 5900 3760 7500
Яйца куриные 10 hit 4014 3780 2900 3100 3172 3328
Сахар-песок кг 3333 3083 3008 3080 3100 3740
Хлеб ржано-пшеничный кг 1250 1073 1089 962 1004 1609
Хлеб и булочн. изд. из кг 2561 2469 2071 2676 1920 2798
пшен. муки в/с 
Водка 0,5 л 6017 5290 5513 5135 4910 7679
Сигареты с фильтром пачк 599 744 695 758 618 913
Спички кор. 86 90 72 95 100 210
Бензин литр 1125 1125 1337 1341 1050 990

С 10 по 17 апреля в Вологде более всего повысились цены на манную крупу (на 23%), пшеничный хлеб
всех сортов (от 7 до 10%), яблоки (на 5%), чай и картофель (на 4%).

В Череповце подорожали пшеничная мука (на 7%), манная крупа (на 5%), говядина и пшено (на 3%).
Продолжают интенсивно расти цены на овощи и картофель (от 7 до 17%).

Областной комитет Государственной статистики.

Не забыты и традиционные по
требители. Например, процентов 
на 90 Монза закрывает сырьевые 
потребности Череповецкого ФМК, 
продолжает поставки Сокольскому 
“Солдеку". А вот соседям с Монзен
ского ДОКа поставки леспромхоз 
сократил раза в 3 - не платят. И 
сегодня продает им только что-то 
процентов 12 от общего-объема 
своих заготовок. Да что-то и от ру
ководящей и направляющей роли 
АК “Вологдалеспром” лесозагото
вители стали уклоняться, что заме
тило и руководство компании.

Леспромхоз избавился от мно
гих убыточных и губительных для 
его экономики объектов социаль
ной сферы. Сейчас настойчиво пы
тается сбыть с рук клубы и бани в 
лесных поселках. Где-то их берут в 
муниципальную собственность, а 
например, в Вереговке Бабушкин
ского района начисто отказывают
ся принять хоть что-нибудь. Льго
ты же на содержание объектов со
циальной сферы в этом году уже 
отменены. С первого января. И лес
промхоз вынужден пока держать 
бригады по строительству и ремон
ту жилья как в Вохтоге, так и в ше
сти лесных поселках.

В прошлом году сдали 33 до
мика (это 53 квартиры). Строитель
ство еще 76 одно- и двухквартир
ных домов пока не завершено - их 
собираются довести до ума летом. 
Между тем хозспособом начали 
строить еще и 60-квартирный дом 
в “столице” леспромхоза - Вохто
ге. Тем более, что здесь очередь 
на благоустроенное жилье не так уж 
и коротка - 342 человека, из кото
рых многие пенсионеры.

Успокоились с решением воп
роса о судьбе своей железнодоро
жной ветки, которую в свое время 
имели большое желание продать. 
Сегодня же и эта ветка приносит, 
пусть и небольшую, прибыль. Она 
не ахти как загружена, поскольку 
упали объемы перевозок от сосе
дей довольно резко, но находится 
под присмотром. Километров во
семь железнодорожного полотна 
думают капитально отремонтиро
вать летом.

Резко взял курс леспромхоз на 
торговлю. Поскольку “Монзалес- 
торг” (бывший орс) не справляет
ся с этим делом, считает директор 
ЛПХ, то “мы сами обязаны обеспе
чить своих рабочих хотя бы самы
ми насущными товарами". Сегодня 
один магазин уже есть в Вохтоге, 
еще четыре - на участках. Впрочем, 
этим удовлетвориться не собира
ются. Скоро еще один магазин лес
промхоза откроется в Вохтоге, а 
также в Каменке. Потом, заверил В. 

Шмаков, дойдет очередь общепи
та. От торговли, кстати, не ждут 
баснословных прибылей, но и в 
убыток себе содержать ее не на
мерены. Товарооборот между тем 
ежемесячно подрастает процентов 
на 20.

Содержат лесозаготовители, 
как в добрые старые времена, и 
свое подсобное хозяйство, принес
шее в прошлом году 83 миллиона 
убытков. Здесь сотни четыре поро
сят да десятка три коров.

Маленьких поросят продают 
своим же работникам, а молоко 
отправляют в собственные детса
ды. Даже от содержания насквозь 
убыточного детского (бывшего пи
онерского) лагеря не отказались. В 
прошлом году здесь, например, 
отдохнуло 240 детей. Летом нынеш
него будет организовано две сме
ны. Путевки детям своих рабочих 
будут продавать за 10 процентов их 
реальной стоимости. Посторонним 
- за полную.

Что же касается перспектив в 
производственной деятельности, 
то, как было уже сказано, уповают 
на экспорт лиственной древесины, 
благо дело за это даже пошлин не 
брали (за экспорт хвои брали по 8 
экю с кубометра - это примерно 50 
тысяч наших). Но этим удовольст
воваться, естественно, невозможно.

Пилят на нижнем складе при
мерно 60 тысяч штук шпал в год, 
половина из которых, пройдя про
питку в Харовске (с ним рассчиты
ваются тоже шпалами), идет на ре
монт своей железнодорожной вет
ки. В прошлом году построили цех, 
который можно бы назвать гор- 
быльным, если бы это не было 
столь неблагозвучно. Но и горбыль, 
остающийся от производства шпал, 
хотят довести до кондиций облицо
вочной доски. Все уже, собствен
но, смонтировано и готово. Не за
быты вагонка и шпунтовка. Поста
вят вот еще небольшие сушилки - 
выпускай любые доски. Правда, как 
и везде, в Монзе маловато хвои. Но 
в целом положение Монзенского 
леспромхоза за какой-то год из уг
рожающего превратилось в обна- 
деживййфеё.'Хотя не забудем, что 
благополучие нынешнего достигну
то во многом за счет экспорта круг
ляка. Чем мы, интернационалисты, 
обеспечиваем благосостояние не 
только финских братьев-пролета
риев, но и акул мирового капитала. 
Поскольку сами финны вряд ли по
требляют для своих нужд сколь- 
нибудь значительную долю той дре
весины, что ныне завозится из Рос
сии.

Валерий ЛЯПИН, 
собкор “Губернских новостей”.

ДОЛГОСТРОЙ

«Столетние иарскпе люстры 
холодным звенят хрусталем...»
В “Губернских новостях” рас

сказывалось о ходе капитально
го ремонта здания бывшего 
Дворянского собрания, в кото
ром размещается областная 
филармония. В частности, отме
чались задержки в работе стро
ителей и монтажников, вызван
ные недостатком средств на 
приобретение материалов и на 
зарплату подрядчиков. Измени

КНИГИ ПАРЛАМЕНТСКИЕ СТРАСТИ

ПАРАД 
ПОБЕДЫ

В преддверии 50-ле- 
тия Победы над фашист
ской Германией коллек
тив авторов послевоенно
го поколения готовит к 
выпуску книгу под назва
нием “Парад Победы. 
Июнь 1945 года”.

В этой книге планируется 
поместить фоторепортаж с Па
рада Победы, списки 52-55 
тысяч его участников, а на тех, 
кого разыщем, дополнительно 
поместим фотографии и крат
кие биографические справки.

На Параде Победы вместе 
с фронтовиками прошли тор
жественным маршем и воины, 
не принимавшие участия в бо
евых действиях, - молодая по
росль Армии и Флота (это не
которая часть курсантов воен
ных училищ, солдат 1 и 2 ди
визий НКВД и 800 суворовцев) 
- и о них также будет сказано 
печатное слово. В нашу книгу 
будут внесены сведения о лет
ном и техническом составе не- 
состоявшегося Воздушного 
Парада Победы. В задачу на
шего коллектива входит не 
только издать книгу, но и дос
тавить ее участникам Парада 
Победы, их родным и близким 
(по их заявкам). Основным до
кументом, подтверждающим 
участие в Параде Победы, яв
ляется удостоверение к меда
ли "За победу над Германи
ей" в обложке красного цвета 
и врученное с 5 по 23 июня 
1945 г. (этот касается фронто
виков). Для остальных участни
ков подтверждением являются 
бланки благодарности за уча
стие в Параде Победы и архив
ные справки об участии в нем.

Кроме того, мы принимаем 
любые заявления соучастии в 
Параде Победы, так как все эти 
заявления будут сверены по 
архивным документам Цент
рального архива Министерст
ва обороны.

Просим откликнуться участ
ников Парада Победы, их род
ных й близких, а также всех, 
кто владеет какой-либо инфор
мацией о Параде Победы.

Редакция журнала “Воен
ные архивы России" принима
ет денежные пожертвования в 
фонд издания книги "Парад 
Победы” на следующие бан
ковские реквизиты:

ТОО НПФ "Церера" р/с 
030467670 в АБ “Инкомбанк", 
филиал “Знание", корр. счет 
502161000 в РКЦ ГУ ЦБ России, 
г. Москва, МФО 201791. Спон
сорский взнос журналу “Воен
ные архивы России" на изда
ние книги “Парад Победы. 
Июнь 1945 года" НДС и СН не 
облагается.

Наш адрес: 143040 г. Голи- 
цыно-2 Московской обл., 
ул. Победы, д. 22, кв. 66, 

Трухину Николаю Анатольевичу.
Московский телефон: 

590-02-41.
Николай ТРУХИН.

лось ли что-нибудь на ремонт
ных площадках за последнее 
время?

К сожалению, работы идут в 
прежнем темпе, что называет
ся, ни шатко ни валко. Причина 
та же - отсутствие необходимых 
средств. Подрядчики из “Люми” 
на первом этаже ведут подго
товку под устройство полов и 
дренажа. Правда, самого про

СВЕТОФОР

Кадуй. На перекрестке улиц 
Советской и Фурманова "Москви
чом" был сбит пешеход, который 
от полученной травмы скончался 
на месте происшествия. Води
тель “Москвича" находился в со
стоянии алкогольного опьянения.

Великоустюгский район. 
16 апреля в городе Красавино на 
перекрестке улиц Советской и 
Набережной произошло столкно
вение мотоцикла с "ВАЗом". Во
дитель мотоцикла с черепно-моз
говой травмой доставлен в 
больницу.

Вологодский район. 16 ап
реля у деревни Острецово води
тель "ВАЗа” не справился с уп
равлением, и машина опрокину
лась в кювет. От черепно-мозго
вой травмы водитель скончался 
в больнице.

Череповец. 15 апреля на пе
рекрестке проспекта Победы и 
Первомайской улицы "ВАЗом" 
была сбита женщина-пешеход. 
От полученной травмы сконча

Цивилизованный «8унт» на 
законодательном корабле

• Начало на 1-й стр.
Все это и было высказано в за

явлении пяти "взбунтовавшихся" 
депутатов. А еще в нем содержит
ся предположение о том, что глав
ной причиной столь "твердокамен
ного" курса спикера стала его при
надлежность к Аграрной партии, 
"занимающей открыто односторо- 
нюю позицию, направленную на 
дискредитацию исполнительной 
власти в области, на ограничение 
ее функций”, что, мол, тормозит 
реформирование экономики и со
циальных институтов, поскольку 
партбилет “делает председателя 
заложником партийной дисципли
ны”.

Вообще-то говорить о бунте на 
законодательном "корабле" можно 
лишь чисто аллегорически, так как 
отзыв председателя законодатель
ного органа - это всего лишь циви
лизованная парламентская проце
дура, которая уже не раз была про
делана в Государственной Думе 
Российской Федерации и, как мы 
могли убедиться, ни к каким неже
лательным последствиям не приве
ла. Просто пришло время разо
браться, почему областной зако
нодательный орган так долго про
буксовывает, не шибко-то преуспе
вая в радении за интересы своих 
избирателей. Поэтому большинст
во депутатов и проголосовало за 
включение в повестку дня сессии 
вопроса об отзыве председателя.

Правда, эта сессия, длившаяся 
два дня, уже как бы завершила 
свою работу в минувший четверг,

ДИСЦИПЛИНА

СТРОЯТ ГЛАЗКИ
Ну что бы мы делали без стати

стики! Не будь ее, никогда бы не 
узнали, к примеру, что потери ра
бочего времени в строительных 
организациях области за прошлый 
год перевалили за 570 тысяч чело
веко-дней. Другими словами, еже
дневно не появлялись на своих ме
стах 2282 человека.

Более тоги - не оудь статисти- 
ки - никогда и не подумали бы, что 
у нас есть организации, достойные 
Книги рекордов Гиннесса. В АП "Че- 
реповецотделстрой” в среднем на 
одного работника потери состави
ли 103 дня, в АО “СПМК-1123" - 92, 
ТОО “Фаскол" - 83, СМК “Жил- 
строй" - 69 дней и т. д.

Конечно, появление сих экзоти
ческих цифр во многом спровоци
ровано неурядицами в экономике, 
финансах, общим спадом строи
тельной индустрии, болезнями, на
конец. Но и по чисто, так сказать, 
субъективным обстоятельствам по

екта устройства до сих пор спе
циалисты московского институ
та “Спецпроектреставрация” не 
выдали. Те же подрядчики за
няты установкой оконных бло
ков, а также штукатуркой поме
щений и перестилкой полов - но 
это уже на втором и третьем 
этажах.

Специалисты из московской 
фирмы “Офипс” взяли на себя 

лась на пути в больницу.
16 апреля на перекрестке 

проспекта Победы и Набережной 
улицы “ВАЗом" сбит девятилет
ний мальчик, перебегавший до
рогу в неустановленном месте. 
Доставлен в детскую больницу.

Вологда. 17 апреля на пере
крестке Советского проспекта и 
Предтеченской улицы автобусом 
сбит пешеход, который скончал
ся от полученной травмы.

На улице Конева водитель 
“ВАЗа”, находившийся в состоя
нии алкогольного опьянения, со
вершил наезд на велосипедиста. 
Пострадавший помещен в боль
ницу, а виновник происшествия - 
в медвытрезвитель.

На Пречистенской набереж
ной мотоциклист, находившийся 
в состоянии алкогольного опья
нения, не справился с управле
нием. Доставлен в больницу.

Александр ДУБСКИЙ, 
инспектор ОГАИ УВД 

Вологодской области. 

рассмотрев более двух десятков, 
так сказать, текущих вопросов. 
Хотя, если по большому счету, для 
кого-то они - важнее важных. Осо
бенно, если касаются таких злобо
дневных проблем, как, допустим, 
сбор налогов с имущества физиче
ских лиц, ставок лесных податей за 
пользование лесными ресурсами, 
социальная защита, занятость на
селения, организация местного са
моуправления и так далее. Вспыш
ки более или менее оживленной 
полемики наблюдались лишь при 
рассмотрении вопросов, внесенных 
администрацией области или по 
поводу изданных ею документов, 
как это случилось, например, при 
обсуждении постановления губер
натора “О помощниках главы адми
нистрации области по работе с тер
риториями местного самоуправле
ния". Спор о том, имеет ли право 
руководитель администрации по 
своему усмотрению формировать 
свой аппарат, кончился тем, что 
последнее слово оставили за... 
прокурором. А для того, чтобы “впу
стить" в областное законодатель
ство исконно русское слово "во
лость", пришлось уяснить, что за
меняемое им словосочетание сель
совет (сельский Совет) - обознача
ет отнюдь не территорию, а орган 
управления ею, и то бывший.

Таким образом, на следующей 
сессии, которая состоится 17-18 
мая, будет-довольно жарко при 
любой погоде...

Борис ГРАБОВСКИЙ.

тери достаточно велики. В прошлом 
году совершено прогулов, как бы 
сказали в Одессе, на 50 тысяч че
ловеко-дней. Это значит, что в сре
днем каждый строитель день в году 
строил своему родному предпри
ятию красные глазки. Лучше всех 
этим методом овладел коллектив 
ТОО “Фаскол” - здесь на каждого 
работника набежало 27 “разгрузоч
ных" дней.

Ричард МЕДВЕДЕВ.

гидроизоляцию фундаментов 
здания. Ведется прокладка на
ружного водопровода. Тонкие 
работы - реставрация люстр и 
парадных дверей - доверены 
специалистам из Санкт-Петер
бурга и“Вологдареставрации”.

Своей очереди подключить
ся к ремонту областной филар
монии ждут сантехники, элек
трики, рабочие других субпод
рядных организаций - дело 
упирается в средства.

Николай ВОЛКОВ.

Приложение к письму финансового 
управления администрации области 

ОТ 19.04.95 N 14-15

О ПОДТВЕРЖДЕНИИ 
И ПРИОСТАНОВКЕ

ЛИЦЕНЗИЙ
Финансовое управление адми

нистрации области сообщает, что 
АООТ “Инвестиционная фирма 
"Ксения-инвест" с 01.04.95 г. под
тверждена лицензия N 13 на право 
осуществления деятельности в ка
честве инвестиционного консуль
танта и финансового брокера, ли
цензия N 31 на право осуществле
ния деятельности в качестве инве
стиционной компании приостанов
лена с 01.04.95 г. (г. Вологда);

решением финансового управ
ления от 17.04.95 г. подтверждена 
АОЗТ "Брокерская контора "Рин- 
Брок" лицензия N 15 на право осу
ществления деятельности на рын
ке ценных бумаг в качестве финан
сового брокера (г. Череповец).

Н. В. ВОПИЛОВСКАЯ, 
заместитель начальника 

финуправления.

22 апреля 1995 года траги
чески погиб в автомобильной 
катастрофе член совета дирек
торов, главный инженер АО "Се
версталь", заслуженный метал
лург Российской Федерации, 
заслуженный работник АО "Се
версталь" Анатолий Иванович 
Агарышев.

А.И. Агарышев родился 26 
декабря 1938 года в селе Кали- 
новка Челябинской области в 
семье крестьянина. После окон
чания Челябинского политехни
ческого института начал свою 
трудовую биографию на Магни
тогорском металлургическом 
комбинате с рабочей должности 
подручного сталевара первого 
мартеновского цеха. Талантли
вый инженер-металлург, он за 
короткий срок прошел свои ра
бочие университеты - сталевар, 
сменный мастер, старший мас
тер, заместитель начальника 
цеха, заместитель главного ста
леплавильщика комбината, на
чальник мартеновского цеха и, 
наконец, главный сталеплавиль
щик Магнитогорского металлур
гического комбината. Учитывая 
большой практический опыт, в 
декабре 1987 года министр ме
таллургии СССР принял реше
ние о назначении А.И. Агарыше- 
ва главным инженером - заме
стителем директора Черепо
вецкого металлургического 
комбината.

И в новом трудовом коллек
тиве Анатолий Иванович про
явил себя как высококвалифи
цированный специалист, хоро
ший организатор производства. 
Новатор подуху, А.И. Агарышев 
уделял много внимания техни
ческому соввошенствовянию 
-производственных процессов, 
он является автором 26 изоб
ретений. Под его руководством 
разрабатывались перспектив
ные планы развития, реконст
рукции и технического перево
оружения комбината, защиты 
окружающей среды, создания 
наиболее благоприятных и бе
зопасных условий труда.

Везде и всегда Анатолий 
Иванович был активным челове
ком и гражданином, часто 
встречался с трудовыми коллек
тивами цехов, был доступен в 
общении, внимателен к прось
бам и заявлениям трудящихся, 
выдержан в обращении с под
чиненными.

Многие также знали Анато
лия Ивановича Агарышева как 
инициатора развития и обнов
ления социальной сферы. 
Именно ему были поручены за
вершение строительства Двор
ца металлургов, реконструкция 
спортивно-концертного зала 
“Алмаз", строительство других 
объектов. Он являлся президен
том хоккейного клуба “Север
сталь".

А.И. Агарышев награжден 
орденами “Знак почета", “Ок
тябрьской революции", медаля
ми.

Трагическая смерть оборва
ла жизнь неординарной лично
сти и металлурга российского 
масштаба.

Он останется в памяти лю
дей как глубоко порядочный и 
скромный человек, замечатель
ный семьянин и товарищ.

От совета директоров АО 
"Северсталь".

Липухин Ю.В., Афонин
С.З., Холмов В.П., Канев Н.Г., 
Шевцов Г.Е., Чумаков С.М., 
Мордашов А.А., Филатов Н.В., 
Родина В.М., Журавлев И.П.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Совет директоров акционер

ного общества “Северсталь" и 
Комитет по металлургии Рос
сийской Федерации с прискор
бием извещают о трагической 
гибели в автомобильной ката
строфе члена совета директо
ров, главного инженера, заслу
женного металлурга Российской 
Федерации, заслуженного ра
ботника АО "Северсталь"

АГАРЫШЕВА
Анатолия Ивановича 

и выражают глубокое соболез
нование родным и близким.

Г ражданская панихида 
состоится во Дворце метал
лургов 25 апреля 1995 года 
с 11 до 13 часов.
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ОФИЦИАЛЬНО
ПРОГРАММА ПРИВАТИЗАЦИИ ПРЕППРИЯТИИ

УТВЕРЖДЕНА постановлением главы 
администрации области от 05.04.95 № 227 Введение

Программа приватизации пред приятий государственной собствен
ности Вологодской области разработана в соответствии с действующим 
законодательством Российской Федерации и регулирует вопросы при
ватизации объектов областной собственности с учетом особенностей, 
ограничений и принципов, определенных Государственной программой 
приватизации государственных и муниципальных предприятий в Россий
ской Федерации, утвержденной Указом Президента РФ от 24 декабря 
1993 года № 2284 с учетом Указов Президента РФ от 28 июня 1994 года 
№ 1374 «О мерах по защите интересов граждан на этапе перехода от 
чековой к денежной приватизации», от 20 июля 1994 года № 1498 «О 
дополнительных мерах по защите интересов граждан на этапе перехода 
от чековой к денежной приватизации» и от 22 июля 1994 года № 1535 
•Об основных положениях Государственной программы приватизации го
сударственных и муниципальных предприятий в Российской Федерации 
после 1 июля 1994 года», а также опыта и результатов  проведения прива
тизации в 1992-1993 годах.

Главными целями приватизации государственных предприятий по
сле завершения срока действия приватизационных чеков являются:

- повышение эффективности деятельности предприятий и экономи
ки области на основе проведения структурной перестройки и создания 
конкурентной среды;

- содействие процессу образования стратегических частных собст
венников;

- развитие фондового рынка;
- привлечение в производство инвестиций, в т.ч. иностранных;
- содействие в реализации мероприятий по социальной защите прав 

частных собственников (акционеров).
Требования, установленные настоящей Программой, обязательны для 

исполнения всеми органами управления области, местного самоуправ
ления, юридическими и физическими лицами.

Приватизация объектов федеральной собственности осуществляет
ся в соответствии с законодательными и нормативными документами 
Российской Федерации.

Программа приватизации предприятий и объектов муниципальной 
собственности разрабатывается органами местного самоуправления го
родов и районов области в пределах их прав и полномочий и не может 
противоречил» нормативным и законодательным документам по прива
тизации РФ.

I. Классификация объектов и предприятий по возможности 
их приватизации

Объекты и предприятия государственной собственности Вологод
ской области исходя из возможности их приватизации распределяются 
на следующие группы:

- объекты и предприятия, приватизация которых запрещена;
- объекты и предприятия, приватизация которых осуществляется по 

решению органов государственной власти Вологодской области (прило
жение № 1);

- объекты и предприятия, подлежащие обязательной приватизации 
(приложение № 2).

Отнесение к группе предприятий и объектов областной собственно
сти, приватизация которых запрещена, производится применительно к 
признакам, установленным в разделе 2.1 Государственной программы.

Приватизация объектов государственной собственности области с 
балансовой стоимостью основных фондов на 1 января 1994 года менее 
20 млн. рублей, не включенных в обязательные задания и не имеющих 
ограничений на приватизацию, осуществляется по решению комитета по 
управлению имуществом области на основании заявок на приватизацию 
от трудовых коллективов или любого иного стороннего физического или 
юридического лица, признаваемого покупателем в соответствии с п. 1 
ст. 9 Закона РФ «О приватизации государственных и муниципальных пред
приятий в РФ».

II. Преобразование государственных предприятий области в ак
ционерные общества и порядок принятия решений о их приватизации

бсударственные предприятия с балЭнсовбй'С'ГОиМбСТью оснбвг 
ных фондов на 1 января 1994 года 20 млн. рублей и более подлежат 
преобразованию в акционерные общества открытого типа с единовре
менным предоставлением  льгот членам трудовых коллективов и лицам, 
приравненным к ним, в соответствии с требованиями Основных положе
ний Государственной программы приватизации государственных и му
ниципальных предприятий в РФ после 1 июля 1994 года, утвержденной 
Указом Президента РФ от 22 июля 1994 года № 1535 (далее по тексту 
именуется «основные положения»), за исключением предприятий:

- приватизация которых запрещена;
- на базе которых создаются казенные заводы (казенные фабрики, 

казенные хозяйства) в соответствии с Указом Президента РФ от 23.05.94 
№ 1003 «О реформе государственных предприятий»;

- подлежащих продаже товариществам в соответствии с п. 5.16 Гос
программы приватизации;

- с долевым участием иностранных инвестиций.
2.2. Учредителем создаваемых акционерных обществ открытого типа 

является комитет по управлению имуществом области.
2.3. Преобразование государственных предприятий в акционерные 

общества открытого типа осуществляется в порядке, установленном Ука
зом Президента РФ от 01.07.92 № 721 «Об организационных мерах по 
преобразованию государственных предприятий, добровольных объеди
нений государственных предприятий в акционерные общества».

Рабочая комиссия, создаваемая на каждом предприятии, подлежа
щем преобразованию в акционерное общество открытого типа, разраба
тывает и представляет для утверждения в комитет по управлению иму
ществом области следующие документы:

- план приватизации, заполненный по типовой форме, утвержденной 
Госкомимуществом России;

- акт оценки имущества;
- устав акционерного общества, подготовленный в соответствии с 

типовым уставом акционерного общества открытого типа, созданного в 
порядке преобразования государственного, муниципального пред приятия.

Неотъемлемой частью плана приватизации а соответствии с поста
новлением Правительства России от 04.08.92 № 547 являются:

- баланс предприятия на дату оценки имущества (на 1 января 1994 
года);

- сведения о дебиторской и кредиторской задолженности, в т.ч. про
сроченной (свыше 6 месяцев);

- ситуационный план расположения земельного участка;
- акт о нормативной цене земли;
- перечень объектов социально-культурного и коммунально-бытово

го назначения, включенных в уставной капитал;
- перечень объектов социально-культурного и коммунально-бытово

го назначения, не подлежащих приватизации;
- проекты договоров о передаче акционерному обществу объектов, 

не подлежащих приватизации, в хозяйственное ведение или пользова
ние;

- выписка из протокола общего собрания трудового коллектива о 
создании рабочей комиссии (копия приказа руководителя предприятия);

- проект инвестиционной программы (в случае включения рабочей 
комиссией в проект плана приватизации предложений о продаже акций 
на инвестиционных торгах).

Представление указанных документов в комитет по управлению иму
ществом приравнивается к подаче заявки на приватизацию. Утвержден
ный план приватизации является одновременно заявкой на государст
венную регистрацию акционерного общества открытого типа, созданно
го в процессе преобразования государственного предприятия.

Если в установленные комитетом по управлению имуществом сроки 
документы не представлены, подготовка их осуществляется комиссией 
по приватизации, созд анной комитетом и действующей в соответствии с 
Указом Президента РФ от 29.01.92 № 66 «Об ускорении приватизации 
государственных и муниципальных предприятий», на основании баланса 
предприятия, представленного им в налоговую инспекцию по месту на
хождения предприятия.

Директор и главный бухгалтер предприятия несут ответственность 
за достоверность акта оценки имущества.

2.4. Приватизация объектов и предприятий, перечисленных в прило
жении 1, без разрешения органов государственной власти области не 
допускается.

Для принятия решения о приватизации комитет по управлению иму
ществом обязан в 3-дневный срок с момента их регистрации направить 
копию разработанных рабочей комиссией документов в территориаль-
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государственной собственности Вологодской области

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИИ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ 

от 05.04.95 № 227 г. Вологда

О программе приватизации 
предприятий государственной 

собственности Вологодской области

Руководствуясь Указом Президента Российской Федера
ции от 22 июля 1994 года № 1535 «Об основных положениях 
Государственной программы приватизации государственных и 
муниципальных предприятий в Российской Федерации после 
1 июля 1994 года», ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Утвердить Программу приватизации предприятий госу
дарственной собственности Вологодской области (прилагает-

2. Опубликовать программу приватизации предприятий 
государственной собственности Вологодской области в обла
стной печати.

3. Настоящая программа действует до момента принятия 
новой государственной программы приватизации.

4. Контроль за исполнением настоящего постановления 
возложить на заместителя главы администрации области, пред
седателя комитета по управлению имуществом области Пака

Глава администрации области Н. М. ПОДГОРНОВ.

ное управление по несостоятельности (банкротству) предприятий для 
выработки заключения о платежеспособности предприятия.

Если в порядке, установленном распоряжением Госкомимущества 
России от 22.07.94 № 1981-р «О порядке рассмотрения дел по привати
зации неплатежеспособных предприятий», неплатежеспособность пред
приятия не установлена, или если в установленный срок комитетом не 
получено заключение террагентства, комитет готовит проект распоряже
ния (постановления) главы администрации области и направляет его на 
согласование в соответствующий отраслевой комитет, военно-мобили
зационный отдел администрации области, орган местного самоуправле
ния, в территориальное управление ГКАЛ России (в случаях, требующих 
их заключения), которые в недельный срок направляют свои мотивиро
ванные заключения о наличии основания для отказа в приватизации пред
приятия, либо о применении одного из ограничений на приватизацию, 
предусмотренного в настоящем разделе.

По истечении срока, установленного для представления заключе
ний, и при отсутствии заключений о наличии оснований для отказа в 
приватизации, комитет вносит согласованный проект решения (распоря
жения) на рассмотрение органа государственной власти области.

Орган государственной власти области в течение двух недель с мо
мента внесения рассматривает проект и принимает соответствующее 
решение.

Если в указанный срок органом государственной власти области не 
принято в установленном порядке никаких решений, комитет в месячный 
срок с момента истечения срока рассмотрения документов органом вла
сти области принимает решение о возможности приватизации и поряд ке 
ее проведения.

Изменение сроков рассмотрения документов на приватизацию и 
принятие решения не допускается.

При рассмотрении вопроса о приватизации объектов и предприятий, 
перечисленных в приложении 1 к настоящей программе, органом госу
дарственной власти области и комитетом по управлению имуществом 

’ могугбыть принятъгрешения:
1) о запрещении осуществлять приватизацию;
2) об установлении ограничений на приватизацию исключительно в 

виде закрепления пакетов обыкновенных (с правом голоса) акций в раз
мере 25,5 процента в государственной собственности области или о вы
пуске «Золотой акции» при эмиссии акций предприятий, соответствую
щих признакам, указанным в пункте 2.7 «Основных положений Госпро
граммы»;

3) о разрешении осуществлять приватизацию без каких-либо огра
ничений.

Закрепленный в государственной собственности области на срок до 
3-х лет пакет акций до истечения указанного в плане приватизации срока 
или принятия решения о досрочной их продаже передается комитетом 
по управлению имуществом области в управление уполномоченным юри
дическим или физическим лицам в соответствии с Указом Президента 
РФ от 10.06.94 № 1200 «О некоторых мерах по обеспечению государст
венного управления экономикой» и пунктом 2.10 «Основных положений 
Госпрограммы».

Дивиденды по акциям, закрепленным в государственной собствен
ности области, направляются на содержание объектов социально-куль
турного и коммунально-бытового назначения, передаваемых  при преоб
разовании предприятия в акционерное общество, соответствующим ор
ганом местного самоуправления в порядке, предусмотренном положе
нием, разработанным Минфином России по согласованию с Госкомиму
ществом России, а при отсутствии таких объектов направляются в бюд
жет в соответствии с инструктивным письмом Минфина России и Госу
дарственной налоговой службы России от 8 декабря 1993 года № 143 и 
№ ЮУ-4-15/194Н «О сроках и порядке перечисления в бюджет дивиден
дов и арендной платы».

Этот порядок распределения дивидендов может быть изменен толь
ко решением Правительства РФ.

Запрещаются купля-продажа, передача, обмен долями (паями или 
их частями, акциями) между юридическими лицами, в уставном капитале 
(фонде) которых доля государственного имущества составляет 25 про
центов и более.

III. Способы приватизации и льготы, предоставляемые при прива
тизации предприятия государственной собственности области

3.1. Предусматривается использование в порядке, установленном 
Основными положениями Госпрограммы, следующих способов привати
зации:

3.1.1. Безвозмездная передача акций акционерных обществ откры
того типа, созданных в процессе приватизации, работникам указанных 
предприятий и приравненных к ним лицам в соответствии с льготами, 
предоставленными Основными положениями Госпрограммы.

3.1.2. Продажа акций акционерных обществ открытого типа, создан
ных в процессе приватизации:

работникам предприятий и приравненных к ним лицам по закрытой 
подписке в соответствии с льготами, предоставленными им Основными 
положениями Госпрограммы:

по инвестиционному конкурсу;
по коммерческому конкурсу;
на аукционе, в том числе проводимом с использованием институтов 

фондового рынка (включая фондовые биржи);
на специализированном аукционе по продаже акций.
3.1.3. Продажа предприятий, не являющихся акционерными общест

вами:
на аукционах;
по коммерческому конкурсу, в том числе с ограничением состава 

его участников;
по инвестиционному конкурсу.
3.1.4. Выкуп арендованного имущества.
3.1.5. Продажа предприятий товариществам, созданным не менее 

двумя третями общего числа работников государственного предприятия 
народных художественных промыслов или созданных только работника
ми предприятий, где численность инвалидов на момент принятия реше
ния трудовым коллективом о подаче заявки на приватизацию превышает 
50 процентов общего числа работников, в случае, если в состав товари
щества входит не менее половины общего числа работающих инвали
дов.

Конкретный способ приватизации предприятия определяется рабо
чей комиссией предприятия, созданной в соответствии с Указом Прези
дента РФ от 1 июня 1992 года № 721 «Об организационных мерах по 
преобразованию государственных предприятий, добровольных объеди-
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нений госпредприятий в акционерные общества» или комиссией по при
ватизации, созданной комитетом по управлению имуществом в соответ
ствии с Указом Президента РФ от 29 января 1992 года № 66.

По предприятиям, приватизация которых осуществляется по реше
нию органов государственной власти области, способ приватизации оп
ределяется независимо от численности работающих и стоимости основ
ных фондов.

3.2. При продаже акций акционерного общества открытого типа, 
созданного в процессе приватизации, льготы членам трудового коллек
тива предоставляются по одному из трех вариантов льгот, предусмот
ренных Основными положениями Госпрограммы.

При преобразовании в акционерное общество предприятий, не имею
щих ограничений на приватизацию, решение о выборе варианта льгот 
принимается общим собранием трудового коллектива, либо удостове
ряется подписными листами его членов и считается принятым, если за 
него проголосовало (подписалось) не менее двух третей списочной чис
ленности работников предприятия.

При отсутствии указанного решения льготы предоставляются в со
ответствии с первым вариантом.

В случае закрепления пакета акций в государственной собственно
сти области, льготы членам трудового коллектива и приравненным к ним 
лицам предоставляются в соответствии с первым вариантом. В случае 
выпуска «Золотой акции» льготы членам трудового коллектива предос
тавляются в порядке, установленном Госпрограммой.

3.2.1. Продажа акций акционерного общества открытого типа, соз
данного в порядке преобразования государственного предприятия, осу
ществляется в следующей последовательности:

- продажа (безвозмездная передача) акций работникам приватизи
руемого предприятия и приравненным к ним лицам а соответствии с 
выбранным вариантом льгот;

- продажа пакетов акций, составляющих не менее 15-20 процентов 
уставного капитала каждый, по инвестиционному конкурсу, или (и) по 
коммерческому конкурсу или (и) на аукционе (за исключением специа
лизированного аукциона по продаже акций):

- продажа оставшихся акций на специализированных аукционах по 
продаже акций, в том числе межрегиональных.

3.2.2. Акции акционерных обществ, созданных в порядке преобразо
вания государственных предприятий, должны быть проданы в течение 
года с момента утверждения плана приватизации.

3.2.3. Внесение в планы приватизации изменений сроков и спосо
бов продажи акций осуществляется постоянно действующей комиссией 
по внесению изменений втшаны приватизации, создаваемой совместно 
комитетом по управлению,имуществом области и фондом имущества 
области.

Положение о комиссии по внесению изменений в планы приватиза
ции утверждается совместным решением Госкомимущества России и 
Российского фонда федерального имущества.

Иные изменения и дополненное ранее утвержденные планы прива
тизации вносятся комитетом по управлению имуществом области с обя
зательным уведомлением финансовых органов и приватизируемых пред
приятий.

3.2.4. Продажа инвестору 35 или более процентов акций, паев или 
долей участия в уставном капитале эмитента или акций, обеспечиваю
щих более 50 процентов голосов акционеров, осуществляется с соблю
дением антимонопольного законодательства РФ.

Любые акции, приобретенные или безвозмездно полученные граж
данами или юридическими лицами в процессе приватизации, могут про
даваться собственниками без ограничений.

3.2.5. В целях защиты прав акционеров акционерных обще».в, соз
данных в процессе приватизации государственных предприятий:

- эмиссию дополнительных акций могут осуществлять акционерные 
общества, менее 25 процентов уставного капитала которых находится в 
государственной собственности;

- запрещается увеличение их уставного капитала до продажи 90 % 
первоначально выпущенных акций.

3.2.6. Продажа акций акционерных обществ открытого типа, создан
ных в процессе приватизации на аукционе и по конкурсу, в том числе 
инвестиционному, осуществляется в соответствии с положениями, ут
верждаемыми Госкомимуществом России и Основными положениями 
Госпрограммы.

В случае, если планом приватизации предусмотрена продажа паке
тов акций на инвестиционном конкурсе, рабочая комиссия предприятия 
вместе с проектом плана приватизации представляет в комитет и проект 
инвестиционной программы, согласованный с соответствующим отрас
левым комитетом (управлением) администрации области.

Проект инвестиционной программы должен содержать цели, обос
нования и условия внесения инвестиций.

Кроме того, рабочая комиссия может предложить критерии выбора 
победителя инвестиционных торгов.

3.3. Продажа предприятий, не являющихся акционерными общест
вами, на аукционах, коммерческих или инвестиционных конкурсах, а так
же предоставление льгот членам трудовых коллективов осуществляются 
в порядке, предусмотренном Основными положениями Госпрограммы.

3.4. Приватизация государственного имущества, сданного в аренду, 
осуществляется в соответствии с п. 5.14 Государственной программы и 
в порядке, предусмотренном Указом Президента РФ от 14.10.92 № 1230 
в части, не противоречащей Основным положениям Госпрограммы.

Выкуп государственного имущества, сданного в аренду, осуществ
ляется арендаторами, организационно-правовая форма которых приве
дена в соответствие с Гражданским Кодексом РФ.

Договоры аренды, заключенные до введения в действие Указа Пре
зидента РФ от 14.10.92 № 1230, подлежат переоформлению. Полномо
чия арендодателя при этом осуществляет исключительно комитет по 
управлению имуществом области, который является правопреемником 
по договорам аренды, в том числе с правом выкупа.

Организационно-подготовительную работу по приватизации государ
ственного имущества в имущественном комплексе предприятия, соз
данного на основе аренды, осуществляет рабочая комиссия предпри-

Рабочая комиссия разрабатывает план приватизации государствен
ного имущества, сданного в аренду, и представляет его в комитет.

В дополнение к действующим приложениям к плану приватизации в 
комитет по управлению имуществом представляются:

- копии учредительных документов предприятия-арендатора;
- баланс предприятия по состоянию на дату, указанную в договоре 

аренды;
- договор аренды с обязательными приложениями, дополнительное 

соглашение, акты и иные документы, свидетельствующие о передаче 
имущества;

- справка о внесении арендной платы с указанием суммы платежа, 
номера и даты платежного поручения, наименования получателя;

- акт оценки арендуемого имущества в соответствии с приложения
ми 1-9 к Временным методическим указаниям по оценке имущества, 
утвержденным Указом Президента РФ от 29.01.92 № 66. В приложении 
№ 9 указывается общая стоимость имущества, принадлежащего госу
дарству, стоимость имущества, находящегося в собственности учреди
телей;

- протокол согласования и определение вкладов каждого учредите
ля-арендатора;

- проекты учредительных документов, утвержденные учредителями- 
арендаторами.

Представление плана приватизации и решение комитета о его ут
верждении являются одновременно и соглашением сторон на растор
жение договора аренды.

Льготы, предусмотренные Основными положениями Госпрограммы 
для работников государственных и муниципальных предприятий и при
равненных к ним лицам, при приватизации государственного имущест
ва, сданного в аренду, не применяются.

3.5. Приватизация объектов недвижимого имущества, находящихся 
в государственной собственности области, осуществляется в соответст
вии с разделом «4» Основных положений программы.

При этом продавцом земельных участков, на которых расположены 
приватизируемые предприятия, сданные в аренду объекты нежилого 
фонда, другие незанятые (неиспользуемые) здания, строения, сооруже
ния, помещения (в том числе встроенно-пристроенные), находящиеся в 
государственной собственности области, является Фонд имущества об
ласти. _ _

• Окончание следует.

• Начало в №№ 11-14, 17, 19, 21, 24, 26, 32
Обычно человека выбивает из ко

леи боль. С детства я помню мамин со
вет: “Не обращай внимания!”. Или: "Не 
бери в голову!”. Начнешь вспоминать 
старые обиды, в ответ дома у нас зву
чит предупреждение: “Не пили опилки!". 
И я вас прошу, поверьте мне: очень мно
гое зависит от нас в вами. Давайте бу
дем положительно моделировать мир!

Очень часто стрессором является 
опущенная почка, очаг воспаления в 
легких, травма затылка, смещение моз
говых структур или позвонков. Нужно как 
можно быстрее с помощью простых  про
цедур устранить эти вредности. У меня 
на приеме были тысячи людей с тяже
лыми заболеваниями, которым для вы
здоровления нужно было немедленно 
поднять почки - именно с этим пораже
нием никак не мог справиться их Цели
тель. Когда это было сделано, исчезали 
боли и начиналось самоисцеление.

Функциональные системы
На природу нормы и стресса мо

жет пролить свет теория функциональ
ных систем, созданная великим физио
логом Петром Кузьмичом Анохиным. 
Человек существует, пока поведением 
своим поддерживает равновесие внеш
ней и внутренней среды. Основой пове
дения является функциональная систе
ма (ФС), целью ■ получение положитель
ного приспособительного результата. За 
каждым действием стоит одна или не
сколько ФС - динамическая организа
ция, объединяющая органы и системы 
на различных уровнях ради положитель
ного результата именно этого поведен
ческого акта. Все ФС имеют сходную 
структуру. Они избирательно мобилизу
ют органы и даже отдельные ткани, 
обеспечивая их приоритетно всеми не
обходимыми для жизни веществами. 
После создания ФС внутри нее дейст
вует принцип саморегуляции и принято 
взаимосодействие всех элементов. ФС 
сохраняется до тех пор, пока результат 
либо будет достигнут, либо станет ясно, 
что он недостижим. В последнем слу
чае может был» сформирована новая ФС 
для решения возникших проблем. В ор
ганизме одновременно действует не
сколько ФС, и одна из них - ФС вашего 
Целителя. От того, насколько она раз
ветвлена и действенна, насколько вы
сокий приоритет она получает в кругу 
других систем, зависят ваши сила, здо
ровье и результативность вашей дея
тельности.

В норме человек нацелен на резуль
тат. Результат формирует потребную 
функциональную систему с опережени
ем. Это органы, которые будут вовлече
ны в работу, качества, которые будут при 
этом задействованы, идеалы, которые 
определяют деятельность, средства, 
необходимые в работе. Нужно прини
мать и перерабатывать информацию, 
формируя планы и оценивая близость 
цели, нужно действовать, реализуя свои 
планы, противодействовать иным пла
нам. Тут неизбежны борьба, перегруз
ки, лишения и поломки организма - все 
ради победы. Мы выстраиваем под не
обходимый результат свою жизнь, при
оритеты и ресурсы. Я помню последнее 
выступление Петра Кузьмича Анохина на 
конференции в Тбилиси по проблемам 
искусственного интеллекта осенью 1972 
года. Он несколько раз повторил: “Един
ственным системообразующим факто
ром у человека является положитель
ный приспособительный результат". 
Какие же результаты могут формировать 
своиФС?

Обменные результаты - торможе
ние и активизация биохимических про
цессов в клетке некоторыми вещества
ми, которые вырабатываются в ней же 
под действием определенного сигнала 
или в других клетках, или приходят с 
током крови.

Гомеостатические результаты - под
держание на заданном уровне характе
ристик крови, лимфы, межтканевой жид
кости, артериального давления, щелоч
но-кислотного равновесия.

Анатомно-физиологические резуль
таты - поддержание на заданном уров
не скелетно-мышечной структуры, сис
тем и органов.

Результаты удовлетворения веду
щих обменных и биологических потреб
ностей (пища, вода, сон, комфорт, за
щита от вредностей). Приходится актив
но искать и добывать пищу, бороться за 
ресурсы, чтобы получить большую на
дежность жизни для себя и своего по
томства. Здесь важен уровень притяза
ний - чем он выше, тем больше требуе
мая активность, выше интенсивность 
обмена и затраты на удовлетворение 
потребности.

Результаты удовлетворения веду
щих социальных потребностей. Это по
требность в информации - моделях, пу
тях и способах получения необходимо
го результата; в собственной компетент
ности и вооруженности; в любви и по
нимании; в творчестве и красоте; пре
одоление препятствий на пути к цели; 
стремление принадлежать к определен
ной социальной группе, занимать в ней 
определенное место и следовать ее 
идеалам и нормам.

...П.К. очень хотел иметь машину. 
Находясь в длительной командировке в 
одной из арабских стран, семью поса
дил на хлеб и на финики, дрожал над 
каждой монетой. Испортил психику и 
желудок, заболели дети и жена, раньше 
времени вернулись домой. Машину - 
купил, но до пятидесяти не дожил.

...Борис Пастернак всю жизнь был 
человеком безупречной нравственности, 
Анна Ахматова написала о нем такие 
строки:

"Он награжден каким-то вечным детством, 
Той щедростью и зоркостью светил, 
И вся земля была ему наследством, 
A-он ее со всеми разделил”.

Он умер от рака легкого в 1960 году 
в семьдесят. До этого в 1952 году пере
нес тяжелейший инфаркт. В его судьбу 
постоянно вмешивалась великая эпоха, 
отнимая друзей, любимых, славу...

Человек часто уходит далеко от оче
видной собственной выгоды. Поиск ис
тины, сострадание, любовь - чисто че
ловеческие качества, и результаты, по
лученные при их включении, как прави
ло, далеки от конкретной пользы. “Шэни 
чири мэ”, - говорит грузинская женщи
на своему ребенку и возлюбленному. В 
переводе это означает примерно сле
дующее: “Отдай свои боли и страдания 
мне. Я хочу, чтобы они были у меня, а 
не у тебя, живи счастливо, мой люби
мый! Моя любовь перетопит самый 
горький камень". У нас на это должно 
хватать силы души и тела, мы и здесь 
не должны заваливаться в стресс. Что 
же делать? Тренироваться, причем ра
зумно и осознанно!

Энергия мозга
В затылочной части головы находит

ся электростанция, питающая мозг - 
ретикулярная формация (РТФ). РТФ со
стоит из серого вещества и сетей нерв
ных волокон, расположенных в спинном 
мозге, в продолговатом мозге и мосте, 
в гипоталамусе и даже в коре головно
го мозга! Ее влияние на жизнь трудно 
переоценить: она принимает импульсы 
афферентного потока, накапливая в сво
их аккумуляторах энергию и передавая 
информацию о состоянии тела в кору. 
Именно РТФ питает мозг энергией, при
чем целенаправленно - те отделы моз
га, где проходит обработка информации. 
Нр для этого мозг должен "попросить" 
энергию, послав запрос в РТФ по спе
циальным адрено- и М-холинореакгив- 
ным каналам. Энергия нужна главным 
образом для работы центра функцио
нальной системы (ФС) - именно отсюда 
идет управление органами, включенны
ми в ФС. Сюда стекаются сведения от 
внешних рецепторов через органы 
чувств, оцениваются близость цели и 
уровень имеющихся ресурсов.

Экономить ресурсы тела для дли
тельной работы и ресурсы мозга для 
целенаправленного  управления призван 
кортизол. Он снижает чувствительность 
гипоталамуса к тормозящим афферент
ным воздействиям. РТФ под влиянием 
кортизола рефлекторным путем активи
зирует и гипоталамус, и гипофиз, обес
печивая надежную выработку АКТГ. Кор
тизол блокирует синапсы РТФ и тем 
са'мым подаеляет детальность всех 
остальных нейронов мозга, не включён
ных в осйовную’ФС. При этом изменя
ется кровоток, питание получают толь
ко "помеченные" ФС отделы мозга и 
органы. Для всех остальных клеток, 
включая нервные, вводится режим стро
жайшей экономии. Предполагается, что 
разрешение на использование глюкозы 
и кислорода получают только приори
тетные органы ФС, а нервную энергию 
получают только отделы мозга, входя
щие в центр ФС. Шуллер указал на из
быток нейромедиаторов в мозге при 
стрессе для передачи нервных импуль
сов тканям. Можно предположить, что 
центр ФС вырабатывает особые нейро
медиаторы, позволяющие ему разбло
кировать закрытые каналы, увеличив 
проводимость синапсов РТФ. Но синап
сы нейронов тоже заблокированы кор
тизолом! И только нейроны, включенные 
в фС, выделяют вещество, позволяю
щее им использовать имеющиеся в моз
ге нейромедиаторы  для увеличения про
водимости своих собственных  синапсов 
и поддержания в целости и сохранно
сти всей информационной сети ФС.

Если и эта мера не помогает дос
тижению желанного результата, в коре 
разливается утомление. При этом кана
лы к РТФ жестко блокируются вещест
вами, напоминающими транквилизато
ры (аминазин, седуксен). Теперь уже и 
центру ФС уе хватает энергии, нужно 
ли говорить, что цель отодвигается еще 
дальше? Кроме того, снижается внима
ние к работе внутреннего целителя, про
граммы поддержания жизни остаются 
без ресурсов. Особенно обидно, если в 
основе всей этой безжалостной систе
мы лежит не жизненная сверхзадача, а 
примитивная травма затылка, сместив
шая мозговые структуры, или опущение 
почек... Если стресс связан с движени
ем, работающие мышцы спины, рук и 
ног посылают мощный поток афферент
ных (обратных) сигналов в мозг, подза
ряжая РТФ. “Паразитный" стресс обыч
но проходит при сниженной мышечной 
активности, мозг голодает. Для того, 
чтобы отключить стресс, нужна энергия, 
а ее не хватает. Можно предположить, 
что и включение кортизола происходит 
большей частью из-за слабости нейро
нов. Были бы они сильными, обошлось 
бы без этого убийственного варианта. 
Очень помогают снять усталость ра
дость, обтирание льдом лица и ушей, 
устранение опущений и разумная физ
культура.

Я измеряю кортизол в крови у всех, 
кто приходит ко мне на прием. Те, кто 
имеет значительное превышение нор
мы по этому параметру, во-первых, обя
зательно серьезно больны, а во-вторых, 
производят болезненное впечатление: 
лицо бледное, взгляд тусклый, движе
ния вялые, в общении раздражительны 
и неуживчивы, жалуются на быструю 
утомляемость и слабость.

• Продолжение следует.



ДЕЛОВОЙ ВЕСТНИК № 19
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• Пленка, регулирующая 
температуру в теплице, соз
дана в Институте теплофизики 
Сибирского отделения РАН. 
Под ее защитой нынешней ве
сной впервые начнется выра
щивание огурцов на площади
2,5 тысячи квадратных метров.

• Не исключено, считает 
владелец крупной сети част
ных АЗС в Москве Илья Ко
лесов, что цена одного литра 
бензина в столице достигнет 
50 центов за А-76, 75 центов - 
за А-92 и 1 доллара - за А-95.

•Впервые в истории Горь
ковского автозавода изготов
лен опытный образец вседоро- 
жного автомобиля. Ему присво
ен индекс ГАЗ-2307. Грузо
подъемность полноприводной 
машины - одна тонна, серийное 
производство планируется на
чать через полтора года.

• Вниманию участников 
презентации “Экономичес
кий и научно-технический 
потенциал Республики Ко
ми”, состоявшейся в Академии 
наук РФ в Москве, были пред
ставлены более 75 промыш
ленных инвестиционных проек
тов. Среди них - разработки 
групп нефтяных, нефтегазовых 
и золотоносных месторожде
ний, строительство нефтепро
вода для транспортировки тя
желой нефти Усинского место
рождения, нефтепровода Харь- 
яга-Уса, бокситового рудника, 
реконструкция лесопильного 
производства, развитие туриз
ма.

• В подготовленном Мин
фином РФ законопроекте 
“Об упрощенной системе на
логообложения и учета для 
субъектов малого предпри
нимательства” предусматри
вается тридцатипроцентная 
ставка единого налога на до
ход предприятий, из которых в 
федеральный бюджет будет 
взиматься 10 процентов, а в 
региональные и местные - до 
20 процентов.

• Поданным Госкомстата 
России, валовой внутренний 
продукт сократился в 1994 году 
по сравнению с предыдущим 
годом на 15 процентов, а про
тив уровня 1991 года - на 40 
процентов, объем промышлен
ной продукции - соответствен
но - на 21 и 45 процентов.

В то же время группой не
зависимых экспертов была 
проведена оценка размеров 
ВВП, не учитываемых офици
альной статистикой и, естест
венно, не обеспечивающих по
ступлений в бюджетную систе
му. В настоящее время объе
мы производства этого секто
ра составляют, по оценке экс
пертов, около 25-30 процентов 
официально учитываемого 
ВВП.

•Премьер-министр пра
вительства России Виктор 
Черномырдин на заседании 
кабинета, где рассматривались 
итоги первого этапа привати
зации, отметил, что в настоя
щее время раздаются призы
вы вернуть в собственность 
государства акции предпри
ятий, приватизированных ра
нее, но продолжающих испы
тывать серьезные проблемы. 
"Если новые хозяева предпри
ятий не справляются, надо ис
кать других, но не переклады
вать все проблемы на плечи 
государства", - заявил он.

•В апреле инфляция в 
России составит 7-8 процен
тов, считает и. о. председате
ля Центрального банка России 
Татьяна Парамонова (в декаб
ре прошлого года уровень ин
фляции равнялся 20 процентам, 
по итогам первого квартала 
нынешнего - 37,7 процента.

• В первом квартале мы 
переломили экономическую 
ситуацию в стране” - таково 
мнение первого вице-премье
ра РФ Анатолия Чубайса. За 
три месяца 1995 года денеж
ная база возросла лишь на три 
процента, что, по его убежде
нию, "предопределяет оста
новку цен в России”.
(По материалам ЭКО-ТАСС).

РАНОВАТО НАМ В ПАРТИЗАНЫ
Что может подумать непосвященный человек, услышав сооб

щение о заседании координационного совета по проблемам бе
зопасности Вологодской области? Да еще если ему перечислить 
всех приглашенных на него генералов и полковников, возглав
ляющих наши так называемые силовые структуры? Скорее все
го, он не на шутку испугается и решит, что на его несчастную 
Вологодчину движется рать супостатов.

Однако пугаться поздно, пото
му что рать эта уже давно здесь, 
и мы как бы находимся в оккупа
ции. “Оккупант” наш многолик и 
внешне мало чем отличается от 
простого обывателя. Но, не
страшный внешне, он опасен сво
ими делами, ибо главное его за
нятие - опорожнение наших ко
шельков, а заодно - и государст
венной казны. Нет, речь не о тех, 
которые в масках, с пистолетами 
и "фомками”. Деньги мы им отда
ем добровольно, хотя порой и 
вынужденно - не ходить же голы
ми и голодными! Отдаем за товар, 
чаще всего не ими произведен
ный, многократно перекупленный 
и оттого непомерно дорогой.

Но ведь все это - разрешено, 
по закону. Если бы! Даже по ныне 
действующим, очень несовершен
ным российским законам денеж
ки наши не должны бесследно ис
чезать в бездонных карманах 
“предпринимателей": им положе
но работать на благо каждого из 
нас и нашего государства. Но для 
этого их еще нужно заполучить в 
бюджет в виде налогов. Эта-то 
проблема и послужила поводом 
для большого сбора руководите
лей налоговых, правоохранитель
ных и других структур, которым 
поручена защита интересов и го
сударства, и обывателя.

Дело в том, что налоговые не
доимки по области исчисляются 
десятками миллиардов рублей. И 
основная доля нарушений нало
гового законодательства прихо
дится на предприятия частной 
формы собственности - 99,8 про
цента. Не без греха и государст
венные предприятия, попавшие в 
капкан неплатежей. Но с ними 
сборщикам налогов проще: сели 
в теплом кабинете, подняли до
кументы и - будьте-нате! А вот с 
нарождающимся частником - одна 
морока. Например, добрая поло
вина ИЧП Вологды не представ
ляет в налоговую инспекцию до
кументов отчетности и не платит 
налогов. Попытки налоговой по
лиции напомнить их руководите

Хорошо
Недавно в областной комитет по 

сельскому хозяйству и продоволь
ствию пришло письмо из Прави
тельства Российской Федерации. 
Автор - В. Ф. Башмачников, руко
водитель известной ассоциации - 
АККОР. Вот что пишет вице-пре
мьер А. X. Заверюха в своей сопро
водительной.

"Из записки следует, что под
держка фермерства в России ухуд
шилась. Прошу рассмотреть и при
нять меры по оказанию помощи 
крестьянским (фермерским) хозяй
ствам в 1995 году".

Знакомясь с довольно про
странной запиской, изобилующей 
цифрами, поневоле поминаешь му
дрое присловье: “Хорошо там, где 
нас нет".

Посудите сами. О бедственном 
положении вологодских фермеров 
общеизвестно. Но... в письме-за
писке названы всего лишь 17 реги
онов, где помощь фермерам более 
или менее удовлетворительна. На 
первом месте, заметьте, Вологод
ская область. Затем идут Ярослав

КОНТРАКТЫ

Кредит карман не тянет
Череповец. Итогом поездки мэра города Вяче

слава Позгалева в Вашингтон стало подписание сог
лашения с Всемирным банком реконструкции и раз
вития о выделении кредита в размере 9 млн. долла
ров на 15 лет.

Используя эти средства, мэрия предполагает в те
чение двух-трех лет завершить начальные преобра
зования в системе городского транспорта, сделав его 
самоокупаемым. Прежде предпринимаемые меры - 
создание альтернативной автоколонны, допуск на пас
сажирские перевозки частников, хотя и улучшили об
становку, но к ожидаемым результатам не привели 
из-за недостатка технических средств. Долгосрочный 
кредит позволит полностью обновить автобусный парк, 
при этом порядок формирования цен за проезд не 
изменится.

Экономисты и эксперты считают условия соглаше
ния настолько необременительными, что предполага
ют возможность возвращения кредита ранее обусло
вленного срока.

Сергей АЛЕКСАНДРОВ.

Амбиции “Меткомбанка”
Череповец. Основной показатель надежности - 

оплаченный уставный капитал - в Металлургическом 
коммерческом банке в марте достиг 10 млрд, рублей, 
уровень чистой прибыли вплотную приблизился к пяти 
миллиардам.

По мнению специалистов Центробанка России, 
побывавших недавно в Череповце, “Меткомбанку” се
годня по праву принадлежит роль лидера среди по
добных учреждений Северо-Западного региона. Не
давно он стал обладателем генеральной лицензии Цен
тробанка, открыл корреспондентские счета практи
чески во всех крупнейших мировых банках.

Говоря о программе дальнейшего развития банка, 
члены совета директоров подтвердили свою реши
мость довести уставный капитал до 40 млрд, рублей и 
в ближайшие годы войти в двадцатку крупнейших бан
ков России.

Александр СЕРГЕЕВ, 
собкор “Губернских новостей”.

лям о святом долге перед согра
жданами “оккуппированного" ими 
региона зачастую оканчиваются 
неудачей: адреса у них липовые, 
фиктивные. Мало проку и от “до
бровольцев", прибывающих в ин
спекцию с отчетностью, из кото
рой подчас следует, что не с них 
надо брать налоги, а им самим 
подавать на бедность. Правда, 
поплакаться на свою тяжелую 
жизнь эти бедолаги приезжают на 
“вольво" или “мерседесах". Но 
попробуй их ущучить, если в за
конодательстве изъян на изъяне. 
Оно, например, настаивает на 
том, чтобы злостных должников за 
месяц вперед предупреждали о 
грозящей им конфискации иму
щества. Да за этот срок при же
лании можно не только имущест
во - египетские пирамиды рас
продать!

И все это - не безобидные ша
лости предприимчивых юнцов или 
уловки прижимистых купчиков. Ук
лонение от уплаты налогов часто 
связано с сокрытием доходов, по
лученных от нелегального бизне
са, незаконных видов деятельно
сти с применением особо изо
щренных способов “отмывания” 
криминальных денег. Скажем, 
крупные хозяйственные структуры 
дробят свои капиталы, создавая 
более мелкие “дочерние” пред- 
приятйй.,'Ийй, “засветившись” у 
налоговой инспекции, объявляют 
вдруг о самоликвидации, но тут 
же благополучно “возрождаются 
из пепла" стараниями тех же уч
редителей. ‘

Не менее опасна способность

АГРОСЕКТОР

там, где нас нет?
ская, Московская, Курская... Судя 
по цифрам, которые приводит В. Ф. 
Башмачников, во многих регионах 
помощь фермерам в десятки раз 
меньше, чем в нашей области. По
хоже, областная администрация, 
выделяя средства для поддержки 
фермерских хозяйств, как бы аван
сирует их. В истекшем году две 
тысячи вологодских фермеров про
извели чуть больше восьми тысяч 
тонн молока и около тысячи тонн 
мяса. Получили же они на обу
стройство усадеб 2269 миллионов 
рублей. Да на субсидии и гумани
тарную помощь ушло почти милли
ард. Суммы все-таки существенны, 
хотя явно недостаточны. На нынеш
ний год планируется их значитель
ное увеличение.

Любопытен анализ, проясняю
щий вклад фермеров в продоволь
ственное обеспечение страны. Он 
более чем скромен. 279 тысяч хо
зяйств имеют 10,9 миллиона гекта
ров сельхозугодий, это пять про
центов общей их площади. А дают 
они 5,7 процента зерна. В произ

криминальных группировок, ис
пользуя крупные капиталы, про
никать в законный бизнес, устра
нять конкурентов, вводить в ис-_ 
кушение людей, “обремененных" 
полномочиями руководителя. И 
ведь часто не промахиваются: на 
43 процента увеличилось число 
должностных лиц, привлеченных 
к административной ответствен
ности за нарушение налогового 
законодательства. Все чаще дело 
доходит до судебно-арбитражно
го разбирательства.

Так что же это за гидра такая 
многоголовая? И есть ли спосо
бы борьбы с ней? Или, может, 
пора уходить в леса и создавать 
партизанские отряды?

Нет, рано. Во-первых, Воло
годчина сегодня не самый небла
гополучный регион: в среднем по 
России взыскиваемость налогов 
составляет где-то около сорока 
процентов, а у нас - целых ше
стьдесят! А во-вторых, как пока
зало заседание координационно
го совета, у областных сил безо
пасности довольно много “поро
ха в пороховницах”. Им только 
пока недостает опыта - всего три 
года как созданы. Вот с матери
ально-техническим обеспечением 
посложнее: оно явно уступает ос
нащенности “оккупантов".

Однако и ждать, покгГ всего бу
дет вдоволь, нельзя. Выход под
сказала практика совместных 
действий правоохранительных ор
ганов и спецслужб: нужен посто
янно действующий орган в соста
ве совета безопасности, куда во
шли бы помимо представителей 
налоговой инспекции и полиции 
еще и сотрудники органов МВД, 
ФСБ, таможни, комитета по упра
влению имуществом и других ве
домств, призванных обеспечить 
порядок в различных сферах жиз
недеятельности общества.

На том и порешили. Это зна
чит, что неаккуратных налогопла
тельщиков и ловкачей от бизнеса 
теперь возьмут в “ежовые рука
вицы". Нечестным предпринима
телям тревожиться не о чем. Уже 
одно то, что голос в их защиту 
на заседании совета возвысил 
сам областной прокурор, свиде
тельствует о хороших перспекти
вах развития у нас деловой жиз
ни.

Борис ГРАБОВСКИЙ.

водстве же продуктов животновод
ства доля фермеров еще скромнее, 
один процент мяса и два - молока. 
Наши вологодские фермеры выгля
дят чуть солиднее. Занимая 3,5 
процента сельхозугодий, они дают 
полтора процента валовой продук
ции, а доля их в производстве мяса 
и молока хотя и невелика, но все 
же весомей, чем в среднем по Рос
сии. Уместно заметить, что условия 
труда селян у нас, на Севере, не 
входят ни в какое сравнение с ус
ловиями хозяйствования на юге или 
даже в средней полосе.

В.Ф. Башмачников отмечает, 
что важнее всего для фермеров - 
своевременные кредиты. В про
шлом году на эти цели было выде
лено 800 миллиардов рублей. При
мерно 2,5 миллиона рублей в сре
днем на одно хозяйство. В сопос
тавимых ценах это в 31 раз мень
ше, чем в 1991 году и в несколько 
раз меньше, чем в 1992 и 1993 го
дах.

Виктор КОРОЛЕВ.

БАНКИ

За «Аммофос» 
и миллиарда не жалко

Вологда. Полтора миллиарда рублей - такова выручка от продажи 
акций приватизированных предприятий на двух денежных аукционах, 
которые провел фонд имущества области. Основные “показатели” 
торгов приведены в таблице. Хотелось бы отметить некоторые детали, 
оставшиеся за “кадром". Так, основным покупателем акций "Аммофоса" 
стало АОЗТ “Аминвест плюс" - оно приобрело более 5% уставного 
капитала предприятия. Сделка обошлась череповчанам в 935 
миллионов рублей. Четвертью акций АО “Тотемский ЛПХ" (25,5%) 
завладела АК “Вологдалеспром", выложившая за пакет ценных бумаг 
500 миллионов рублей. 19,6% акций АО “Череповецстальконструкция- 
3" прикупило АО "Винта", 5,1% акций АО “Гостиница "Спорт" - ТОО 
“Диас".

Андрей СЫЧЕВ.
Результаты денежных аукционов по продаже акций 

приватизированных предприятий (3 и 14 апреля 1995 г.)
Наименование АО Продано 

акций (шт.)
Номинал одной 
акции (руб.)

Продажная цена 
акций (тыс. руб.)

"Тотемский ЛПХ” 127405 40 3,92
"Череповецсталь- 5050 200 7,005
конструкция-3» -
“Гостиница “Спорт" 380 1000 55
“Вологодский ДОЗ’ 118 1000 5,5
“Аммофос" 12 200 5,6

10000 5,0
233695 4,002

“Азот" 400 50 1,005
1000 1,535

Держатели облигаций
дожили до

Вологда. По вторникам у от
деления Сбербанка, что на ули
це Герцена, собираются на оче
редную “тетрадную" перерегист
рацию держатели облигаций Го
сударственного целевого бес
процентного займа 1990 года, ко
торым было обещано кое-что из 
товаров повышенного спроса. 
Кто бы мог тогда подумать, что 
дефицитный некогда товар будет 
теперь пылиться на прилавках. 
Впрочем, о выдаче товара речь
Сумма выплат по облигациям целевого беспроцентного займа 

1990 года (по данным Сбербанка на 30 марта 1995 г.)
Название товара Номинальная Сумма с учетом Величина

стоимость индексации индексаци)
облигации (в млн. руб.)

а/м “Волга" 16000 22,680 1417,5
а/м “Москвич-2141” 10000 12,600 1260
а/м “Таврия" 5300 7,558 1420
Мини-трактор 5600 6,800 1214,3
Мотоцикл с коляской 2000 2,100 1050
Холодильник "ЗИЛ" 
Холодильник “Бирюса’

1000 1,500 1500

“Минск"
Стиральная ’машина

500 1,250 2500

“Вятка-автомат" 400 1,100 2750
Цветной телевизор 1000 1,100 1100
Бытовой компьютер 500 0,600 1200
Печь СВЧ 350 0,520 1485,7
Швейная машина 200 0,520 2600
Видеомагнитофон 2500 0,960 384

ПРЕСС-ЦЕНТР ГОСНАЛОГИНСПЕКЦИИ

НАЛОГОВЫЙ
27 апреля 

истекает срок
•представления годового расче

та и уплаты налога на имущество за 
год представительствами иностран
ных юридических лиц.

3 мая 
истекает срок

•уплаты акцизов за третью дека
ду апреля для предприятий со сред
немесячными платежами 100 тысяч 
рублей исходя из фактических оборо
тов за каждую истекшую декаду;

•платы за пользование недрами 
в форме авансового платежа за по
следнюю декаду апреля в размере од- 
нбй трети суммы налога по последне
му месячному расчету для предпри
ятий со среднемесячными платежами 
более 300 тысяч рублей;

• внесения в бюджет отчислений 
на воспроизводство минерально- 
сырьевой базы в виде авансового пла
тежа за последнюю декаду апреля в 
размере одной трети суммы налога, 
начисленного за предыдущий месяц, 
для предприятий со среднемесячны
ми платежами более 10 миллионов 
рублей;

•внесения в бюджет отчислений 
на воспроизводство, охрану и защиту 
лесов в виде авансового платежа за

КОНФЕРЕНЦИЯ ПО 
АВТОМАТИЗАЦИИ 

БУХУЧЕТА
Вычислительный центр мэ

рии С.-Петербурга и журнал 
«Информационные технологии» 
совместно с ведущими разра
ботчиками компьютерных сис
тем и поставщиками торгово
го оборудования 27-28 апреля 
проводят практическую конфе
ренцию на темы: «Автоматизи
рованные системы бухгалтер
ского учета», «Современное 
оборудование в автоматизации 
торгового предприятия».

Конференция проводит
ся по адресу: С.-Петербург, 
ул. Черняховского, 59.

Контакт, тел.:
(812) 164-7325, 164-1892;

факс:
(812) 164-9548, 164-9534.

вторника
нынче не идет. В Сбербанке вы
дается индексированная с учетом 
инфляции шестизначная сумма. 
Даже если выданных денег вдруг 
и не хватит на заветный товар, 
граждане всё равно довольны: не 
каждый день можно стать милли
онером. Стоит отметить, что из 
девятисот зарегистрированных в 
Сбербанке держателей этих цен
ных бумаг - сто тридцать чело
век причитающийся “эквивалент 
товара” - деньги уже получили.

КАЛЕНДАРЬ
последнюю декаду апреля в размере 
одной трети суммы налога по послед
нему месячному расчету для предпри
ятий со среднемесячными платежами 
свыше 300 тысяч рублей.

4 мая 
истекает срок

•уплаты за первый квартал 1995 
года платежей по налогу на прибыль 
всеми юридическими лицами;

•уплаты юридическими лицами 
налога на имущество за первый квар
тал 1995 года.

5 мая 
истекает срок

•уплаты налога на добавленную 
стоимость за третью декаду апреля 
для предприятий со среднемесячны
ми, платежами более трех миллионов 
рублей;

•уплаты в федеральный Фонд на
лога на реализацию горюче-смазоч
ных материалов за последнюю дека
ду апреля для предприятий со сред
немесячными платежами более 500 
тысяч рублей.

10 мая 
истекает срок

•уплаты налога на добавленную 
стоимость предприятиями связи за 
вторую половину предшествующего 
месяца.

СЛОВАРЬ РЫНОЧНОЙ ЭКОНОМИКИ
АРЕНДА - 1) договор о пре

доставлении имущества, числя
щегося в основных фондах во 
временное пользование за опре
деленную плату; 2) распоряжение 
и пользование каким-либо иму
ществом в течение определенно
го срока, оговоренного догово
ром аренды, за плату. В аренду 
могут передаваться земля, зда
ния и сооружения, предприятия, 
средства производства и т.д. 
Аренда не влечет за собой изме
нения права собственности. Соб
ственником остается арендода
тель, т. е. лицо или организация, 
предоставившее данное имуще
ство в аренду.

АРЕНДНАЯ ПЛАТА - платежи, 
осуществляемые арендатором 
арендодателю в процессе арен
ды имущества. Включают в себя 
амортизационные отчисления на 
воспроизводство основных фон
дов; средства, передаваемые

Не дел себя в обиду
Вологда. 37 миллионов рублей 

неустойки выплатит Государствен
ная налоговая инспекция по обла
сти комбанку “Вологжанин”. Такое 
беспрецедентное в областной су
дебной практике решение принял 
арбитражный суд. Кроме неустой
ки, налоговики обязаны вернуть и
63,5 миллиона рублей, изъятые ра
нее у банка.

Банк "Вологжанин", заключив 
договор с АО "Вологодский под
шипниковый завод" на кассовое 
обслуживание, ежемесячно “сни
мал" со счета завода шестизначную 
цифру. Но однажды, учитывая сло
жное финансовое положение пред
приятия, банк решил с расчетом за 
услуги повременить. Это-то и под
метили проверяющие. По их мне
нию, даже неполученную сумму все 
равно надо было отразить в отче
те. А раз ее нет, стало быть, “Во
логжанин" умышленно занизил свой 
доход. Началась судебная тяжба, 
дошедшая до Высшего арбитраж
ного суда России. Он направил 
дело в областной арбитражный суд. 
Тот постановил вернуть банку ото
бранные налоговой инспекцией 
деньги, а также набежавшие на них 
проценты.

Сколько стоят 
“баклуши” бизнесмена''

Вожега. 11,6 миллиона рублей 
взыскал областной арбитражный 
суд с районной администрации в 
пользу г-на Цивилева, который по 
причине не выданной своевремен
но ему лицензии на торговлю вин
но-водочными изделиями некото
рое время вынужден был бить бак
луши.

Весь сыр-бор разгорелся из-за 
того, что районные власти отказа
ли предпринимателю в "бумаге" из- 
за использования г-ном Цивилевым 
наемных работников. Однако пос
ле вмешательства областного ан
тимонопольного управления 
лицензию бизнесмен все же полу
чил. А за то время, что он не рабо
тал, администрации было пргдл.с 
жено выплатить ему вышеупомяну
тое “пособие".

Дмитрий МАЛКИН.

КОНТАКТЫ

Не капает - крыша 
надежная

Российские реформы заставля
ют бывшие госпредприятия наде
яться лишь на самих себя. В этом 
убедились акционерная компания 
“Вологдалеспром”, не получившая 
в этом году ни рубля государствен
ной “подпитки".

Не окажись у предпринимате
лей вовремя достойного кредито
ра в лице "Автобанка" - беды лес
никам не миновать. Именно "Авто
банк" взялся за выдачу валютных 
кредитов под будущую экспортную 
поставку леса акционерной компа
нией, которая поставила перед со
бой задачу уже в нынешнем году 
увеличить в полтора раза заготов
ку древесины.

По словам президента АК “Во
логдалеспром” Юрия Сивкова, вы
деленной "Автобанком” суммы 
вполне хватило для нормальной 
работы подопечных лесозаготови
тельных предприятий в течение 
всего осенне-зимнего периода.

Аркадий ПАВЛОВ.

арендодателю для ремонта имуще
ства; часть прибыли арендодателя 
(арендный процент).

АРЕНДОДАТЕЛЬ - собственник 
имущества или орган, его предста
вляющий, сдающий имущество в 
аренду арендатору. Арендатор по 
соглашению с арендодателем мо
жет выкупить имущество, взятое в 
аренду. Условия и порядок выкупа 
должны определяться договором 
аренды.

АССОРТИМЕНТ - состав про
дукции по видам, типам, сортам, 
размерам, маркам.

АССОРТИМЕНТ ТОВАРОВ, ТО
ВАРНЫЙ АССОРТИМЕНТ - группа 
товаров, связанных между собой 
либо в силу схожести их функцио
нирования, либо в силу того, что их 
продают одним и тем же группам 
клиентов, или через одни и те же 
типы торговых заведений, или в 
рамках одного и того же диапазона 
цен.
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«ЕЙНЫЙ КОШЕЛЕК ПРАВОСЛАВИЕ
ВКЛАДЫ

«Откуда деньжата?» 
«Из банка, вестпмо»

"Коммерческие банки обыч
но выплачивают невысокий 
процент по валютным вкладам 
и, как правило, работают толь
ко с крупными суммами. Пряча 
валюту “в чулок”, вы обеспечи
те себе сравнительно низкий, 
но зато стопроцентный надеж
ный доход за счет роста кур
совой стоимости.

ОДНАКО...
Увлечение долларом не 

вполне оправдывает себя с 
практической точки зрения. 
Покупая доллар с целью за
щитить свои сбережения от 
инфляции, маловероятно, что 
мы сможем его продать по 
той же цене, что была в день 
покупки или в несколько пос
ледующих дней. А если день
ги понадобились уже завтра? 
Получается, что вместо сохра-

Продолжая разговор о том, как уберечь свои сбереже
ния от инфляции, а то и несколько приумножить их, начатый 
в “Губернских новостях” в номерах за 28 марта и 11 апре
ля, зададимся вопросом: можно ли кое-что “заработать”, 
переводя свободные деньги в свободно конвертируемую 
валюту? Специалисты (см. журнал “Банки и страхование + 
ценные бумаги”) отвечают так:

нения денег мы теряем 1% из 
них (нормальный зазор меж
ду курсом покупки и продажи), 
а это выше нынешнего уров
ня инфляции. Что же делать?

Если доллар невозможно 
купить дешевле биржевого 
курса, то немецкую марку - 
запросто. Банки переоцени
вают марку реже, чем “зеле
ный” - раз в два дня в сред
нем, тогда как доллар - еже
дневно. И на практике полу
чается, что, купив марку по 
самому дешевому курсу и

продав по самому высокому 
в тот же день, вы не только 
возвращаете вложенные 
деньги, но и навариваете 
1-2%, что выгоднее любого 
банка. Есть у марки и еще 
одно преимущество: она луч
ше защищена от подделки, 
чем доллар. И еще: биржевой 
курс валюты умеет не только 
расти. И если вдруг что-либо 
случится на бирже, то «бакс» 
упадет сразу, не дав вам опо
мниться, от марки же можно 
успеть избавиться".

МЫСЛИ СВЯЩЕННИКА
...Виталий Осипов живет в Белозерске уже 

больше шести лет. А священником он стал в 1983 
году после окончания Одесской духовной семи
нарии. Служил в Астрахани, потом в Устюжне, 
и вот теперь - настоятель Успенского храма в 
Белозерске. Относятся белозерцы к отцу Вита
лию с уважением. Но так, оказывается, было не 
всегда. “Когда приехал сюда, многие встретили 
меня, мягко говоря, без энтузиазма. Особенно - 
молодежь. Нельзя было проити по городу в рясе, 
чтобы не услышать улюлюканья и ржания. По

началу, стыдно сказать, приходил в ярость, по
том это чувство уступило место досаде, обиде. 
Причем не только за себя, сколько за этих мо
лодых людей...”

Но вот уже несколько лет ничего подобного 
нет. Может быть, это еще и оттого, что отец Ви
талий - человек очень активный: он и диспуты 
организует, и в местной газете постоянно высту
пает... Сегодняшняя его публикация в “Губерн
ских новостях” - первая, но надеемся, не пос
ледняя.

ДуХовное 
возрождение, 
бсть ли оно 

у нас?

КОММЕРЦИЯ

Еще бы малость 
рекламы...

Открытие на улице III Интерна
ционала, как раз напротив "Ликер- 
ки", еще одного магазина "ВОМЗ” 
событие, в общем-то, ординарное. 
Однако его все же стоит отметить 
в связи с двумя обстоятельствами.

Наконец-то покупатели област
ного центра смогут познакомиться 
с разнообразной продукцией АО 
“ВОМЗ”, среди которой есть и уни
кальные предметы быта. Для этого 
даже необязательно обращаться к 
продавцу. Обо всем интересующем 
вам расскажут специальные про
спекты, разложенные на столике в 
торговом зале. Во-вторых, почти 
все продовольственные товары и 

обенно "свои",, промышленные, 
цесь намного дешевле, чем в со

седних торговых предприятиях. К 
примеру, банку шпротов или пачку 
чая вы здесь купите, заплатив на 
несколько сотен рублей меньше, 
чем в соседнем магазине АО "Во- 
логдамашцентр”, Дешевле здесь 
посуда, утюги, машинки “Оверлок”, 
трикотаж. Пару отличных мужских 
носок вы приобретете всего за две 
тысячи.

Странно, что, как признает про
давец Любовь Рудинская, товаро
оборот магазина пока более чем 
скромен. Впрочем, это естествен
но. Без рекламы иначе и быть не 
может.

Виктор КОРОЛЕВ.

ПЛАСТ-КАРТ

Чем мы хуже 
столичных буржуев

Каждую пятницу любимец 
публики Леонид Якубович 
азартно рекламирует “СТБ- 
карт”. И, глядя на его стара
ния, думаешь: “Это чудо не про 
нашу честь. Куда уж нам при 
наших-то капиталах!”

Действительно, “пластиковы
ми деньгами” пока пользуется 
относительно узкий круг людей, 
в основном бизнесмены. Но если 
учесть рост преступности и тем
пы инфляции, то можно предпо
ложить, что в скором времени и 
рядовые россияне предпочтут 
безналичную форму расчетов. 
Это, во-первых, избавит их от 
необходимости носить с собой 
наличные деньги, а соответствен
но и от риска быть ограбленным 
на улице, а во-вторых, даже если 
кредитная карточка потеряется 
или будет украдена, то ее вла
делец может, позвонив в банк, 
заблокировать свой счет, лишив 
тем самым случайного "совла
дельца" карточки возможности 
воспользоваться ею.

Сегодня в областном центре 
лишь один банк продает пласти
ковые карты, и то не свои - банк 
“Советский”. А вот череповецкие 
коммерческие банки несколько 
опережают вологодские на поле 
“карточного" рынка. Так, “Сокол- 
банк" уже приобрел необходимое 
оборудование, а "Меткомбанк" 
готовит предприятия торговли, 
общепита и сферы обслужива

ния, в основном металлургичес
кого комбината^ хождению “пла
стиковых денег" уже в конце это
го года.

Пока не удалось выяснить, 
карточки какого образца найдут 
применение на Вологодчине. Из
вестно, что существенным недо
статком пластиковых карт явля
ется отсутствие на них единого 
российского стандарта. Сегодня, 
как правило, клиентам предлага
ют карточки систем СТБ и ЮНИОН 
и международные карточки ВИЗА, 
ЕВРОКАРД (МАСТЕРКАРД).

А теперь о том, кому они до
ступны и нужны. Судите сами. 
Для того, чтобы открыть спец- 
кардсчет (СКС) в банке и полу
чить кредитную карточку, необ^ 
ходимо внести первый взнос, ве
личина которого в каждом бан
ке разная - от 10 до 500 долла
ров для валютной карточки и от 
500 до 500 тысяч рублей - для 
рублевой. На остатки суммы, ле
жащей на СКС, начисляется от 40 
до 106 процентов. Причем бан
ки, ведя борьбу за клиента, пред
лагают ему все более заманчи
вые условия. А в выигрыше, не
сомненно, останется тот банк, 
который сумеет выпустить внут
ренние карточки в международ
ном варианте. Такими "пластико
выми деньгами" можно оплачи
вать покупки и услуги как в Рос
сии, так и за рубежом.

Мария ПОГУДИНА.

НЕДВИЖИМОСТЬ

ОБМЕН ИЛИ ОБМАН?
В самое ближайшее время бу

дет определен порядок лицензиро
вания риэлтерской деятельности 
или, проще говоря, независимой 
оценки объектов недвижимости.

Возникает вопрос: что это дает 
нам, простым смертным?

- Лицензирование такого рода 
деятельности позволит отсечь не
профессионалов и криминальные 
элементы, - считает первый заме
ститель председателя комитета по 
управлению имуществом админист
рации области Геннадий Померан
цев. - Ведь то, что творится сейчас 
на рынке недвижимости, не назо
вешь иначе, как поголовное ограб
ление.

В Гражданском кодексе РФ, 
вступившем в силу с января теку
щего года, говорится, что имуще
ство имеет рыночную стоимость, 
определенную и зафиксированную 
в документах. Однако при этом от
сутствуют четко определенные по
нятия об оценке имущества. От
сюда следуют всевозможные ма
хинации при купле-продаже квар
тир. А наказать аферистов прак
тически невозможно, поскольку

закон они как бы не нарушают.
Кто обращался в посредничес

кие фирмы, которые занимаются 
обменом или продажей недвижимо
сти, в основном квартир', тот зна
ет, что стоимость квадратного ме
тра буквально "пляшет от пола до 
потолка", действуют договорные 
цены. В Вологде, например, фирм, 
компетентно и профессионально 
занимающихся операциями на рын
ке недвижимости, единицы.

А вот специалисты из отдела по 
учету и распределению жилого 
фонда при администрации г. Воло
гды горько шутят, мол, их работа 
скоро будет отнесена к разряду 
наиболее опасных для жизни. Они 
поведали о фактах, когда на прием 
приходили граждане с угрозами 
физической расправы. Один, осо
бо обозлившийся "товарищ” в до
казательство своих угроз “обнаро
довал" огнестрельное оружие, а 
двое других оказались, видимо, 
победнее, посверкали всего лишь 
лезвиями ножей. Но это скорее ис
ключение, а правилом становятся 
нашествия самозваных "риэлтеров" 
из соседних областей и из С.-Пе

тербурга. Они беспардонно обво
дят вокруг пальца доверчивых во
логжан и имеют на сделках огром
ные барыши.

- Оценка собственности граж
дан ведется стихийно и чаще не в 
пользу продавца, - продолжает Ген
надий Файвелович. - Посредники, 
как правило, видят в оценке сред
ство заработать приличные деньги 
без особого риска для себя, не 
неся при этом каких-либо серьез
ных затрат. А оценка, как и любой 
другой вид деятельности, требует 
не только специальной подготовки, 
но и законодательного оформле
ния. Вот почему в конце прошлого 
года вышло постановление прави
тельства Российской Федерации, а 
вслед за ним постановление главы 
администрации области о лицензи
ровании риэлтерской деятельнос
ти. Этим будет заниматься наш ко
митет. Контролируя деятельность 
независимых оценщиков, и как 
следствие, операции на рынке не
движимости, будет проще предот
вратить разного рода махинации.

Елена СВЕТЛОВА.

ПРОДУКТЫ

Санкт-Петербург. 33,5 про
цента продовольствия, реализу
емого в магазинах Санкт-Петер
бурга, по тем или иным причинам 
не может быть признано годным 
к употреблению. К такому неуте

ОПАСНО ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ
шительному выводу пришли на 
основании проверок сотрудники 
Центра контроля качества про
дуктовых и косметических това
ров мэрии. Особенно неблаго
приятная ситуация сложилась с

алкоголем. Так, специалистами 
забраковано 44,6 процента вино
дельной и 35,7 - ликеро-водочной 
продукции.

ИМА-ПРЕСС.

СВОБОДА
Had этой темною толпой 
Непробужденного народа 
Взойдешь ли ты когда, свобода? 
Блеснет ли луч твой золотой? 
Блеснет твой луч и оживит, 
И сон разгонит, и туманы- 
Но старые, гнилые раны, 
Рубцы насилий и обид, 
Растленье душ и пустота. 
Что гложет ум и в сердце ноет... 
Кто их излечит, кто прикроет? 
Ты, риза чистая Христа!

Ф.И. ТЮТЧЕВ.

ДУХОВНОЕ УЧИЛИЩЕ

Как помогать
усопшим

Весна, начало лета - время 
особого поминовения усопших: 2 
мая - Радоница, 10 июня - Тро
ицкая суббота... Эти дни многие 
привыкли проводить на кладби
ще, подле могил близких.

А что говорит Православная 
Церковь о поминовении? На 
кладбище, конечно, следует бы
вать как можно чаще - и не толь
ко в дни особого поминовения. 
Но вот есть и пить здесь не сто
ит. Недопустимо лить водку на 
могилу - это оскорбляет память 
о мертвом. И еду не надо остав
лять здесь, ее лучше отдать ни
щему или голодному.

Придя на кладбище, надо за
жечь свечку, помолиться. Затем

чать, вспомнив усопшего.
Застолье “в память об ушед

ших” тоже не поощряется Цер
ковью. Вино • символ земной ра
дости, а не признак уважения 
или скорби. Главная забота пра
вославного человека об усопших 
выражается молитвой о них, 
Весьма полезно в памятные дни 
жертвовать на церковь, подавать 
милостыню нищим с просьбой 
молиться об усопшем. Самый 
простой, но весьма действенный 
вид жертвы за усопшего, - свеч
ка, которая ставится о его упо
коении.

Святитель Иоанн Златоуст 
говорил: “Постараемся, сколько 
возможно, помогать усопшим 
вместо слез, вместо рыданий, 
вместо пышных гробниц - наши
ми о них молитвами, милосты
нями и приношениями, дабы та
ким образом и им, и нам полу
чить обетованные блага”. Поми
новение, как видите, душеспаси
тельно и для самых поминаю-

Чаще всего духовное возро
ждение ассоциируется с увели
чением действующих церквей, 
появлением религиозной лите
ратуры, посещением священно
служителями больниц, домов 
престарелых и мест лишения 
свободы. В сравнении с тем, как 
обстояло дело лет десять назад, 
это, конечно же, кое-что, но 
если взять уровень дореволюци
онный?

В сознании большинства все 
еще действует стереотип: Цер
ковь нужна тем, у кого случи
лось несчастье, или же бабуш
кам, которые никому уже не ну
жны; а люди нормальные стро
ят свою жизнь по-своему и ни в 
какой божественной помощи не 
нуждаются. Что выходит из это
го строительства, в коммента
рии, думаю, не нуждается, од
нако главное, к сожалению, по
няли еще не все: не только пре
старелые бабушки нуждаются в 
Церкви и не столько люди сре
днего возраста, сколько дети и, 
прежде всего, дошкольники. 
Именно в этот период их жизни 
светлые образы, стройные зву
ки и благородные устремления 
должны стать содержанием всех 
воспитательных мер. Мы же за
хламляем их души дурашливы
ми карикатурами из мультфиль
мов. Нетрудно предвидеть, что 
через 30 лет, когда они начнут 
строить нашу жизнь, она будет 
такой же уродливой, как и кар
тинки в нынешних учебниках. 
Наше мультипликационное со
знание уже сегодня наплодило 
множество различных кризисов 
и не в состоянии понять одно
го: нет у нас ни политического 
кризиса, ни экономического, ни 
еще там какого-либо. Кризис 
только один - это кризис лич
ного духа. И пока дух человека 
не будет верно воспитан, нас не 
спасут ни радикальные меры, 
ни современные технологии. 
Придет осознание этого - нач
нется выздоровление; пока же 
каждый упущенный год будем 
наверстывать десятилетиями.

Человеческое существо, как 
известно, составляет тело, душа 
и дух. Чтобы удовлетворить по
требностям тела, мы создаем 
различные производства, от
крываем магазины, столовые, 
больницы, спортивные компле
ксы и т. д. Заботимся мы и о 
душе. Именно для ее нужд ра
ботают средства массовой ин
формации, учебные заведения, 
научные центры, Дома культу
ры, все виды искусств, библио
теки и общества по интересам. 
А можно ли вот так, с ходу, на
звать какое-либо учреждение, 
решающее проблемы нашего

духа? Да еще которое при этом 
достаточно бы финансировалось 
и обеспечивалось всем необхо
димым? Вряд ли. А ведь содер
жание души человека (да и фи
зический облик) полностью за
висит от степени его духовной 
развитости. Именно дух побуж
дает нас во всем искать совер
шенства и везде добиваться ка
чества. Сегодня он в полном 
пренебрежении. Стоит ли удив
ляться окружающей нас безду
ховности?

Почему ни в обществе, ни в 
семье, ни в душе человека нет 
сегодня согласия? Потому что 
нет единого критерия истины. 
Почему так много жестокости и 
озлобления? Потому что нет 
твердых нравственных норм. 
Почему так редко встречаются 
примеры воздержания, состра
дания, уважения и доверия? По
тому что нет умело воспитанной 
совести. И угнетает особенно, 
что с каждым поколением ду
ховных свойств становится 
меньше и меньше. Увы, веками 
накопленный нравственный по
тенциал, растрачиваясь, не вос
полняется.

Около тысячи лет духовным 
воспитанием нации ведала Рус
ская Православная Церковь. Не 
все у нее получалось, но зла до 
революции, в сравнении с насто
ящим, было значительно мень
ше. И если вновь мы не избе
рем ее своей путеводительни- 
цей, нас ожидает распад и са
моуничтожение.

Что нам необходимо, чтобы 
возрождение духа, а с ним и 
всей нашей жизци осуществи
лось на деле, а не только на ело-, 
вах? Для этого надлежит сде
лать следующее.

Каждый крещеный человек, 
если он действительно жаждет 
обновления нашего бытия, еже
месячно десятую часть своего 
дохода должен посвящать хра
му. Дух составляет третью часть 
нашей сущности и, учитывая 
его дефицит, жертвовать мож
но было бы и больше, но деся
тина - мера, освященная Самим 
Богом, и для нормальной дея
тельности Церкви ее бы хвати
ло. Необходимо, чтобы участво
вали в этом процессе и государ
ство, и общество, ибо разграб
лением ценностей и материаль
ных, и духовных Церковь пре
жде всего обязана им.

Предвижу панические возра
жения. Но справедливость, да и 
необходимость тоже требуют, 
чтобы учреждения духа финан
сировались в равной мере, как 
и организации души и тела. 
Если Церковь начнет зарабаты
вать деньги сама, то она пере

станет быть Церковью. И по
том, чем больше денег будет 
вкладываться в Церковь, тем 
меньше их станет пропивать
ся, проматываться.

Чтобы обеспечить остроту, 
понимания проблем бездухов
ности, необходимо во всех би
блиотеках области (общест
венных, учебных, специаль
ных) организовать отделы ду
ховной литературы. Книжный 
рынок Москвы и Петербурга 
в состоянии поставить для 
каждой библиотеки не менее 
100 наименований книг пра
вославного содержания. На их 
закупку и доставку для рай
она потребуется не более пяти 
миллионов рублей, для обла
сти 200. Хорошо бы акцию по 
поставке книг завершить к 
началу следующего года, по
тому что их место на библио
течных полках начинают за
нимать пестрые обложки сек
тантской и оккультной лите
ратуры.

В настоящее время множе
ство зарегистрированных пра
вославных общин не имеют 
своего священника. Немало 
учебных заведений, желаю
щих иметь преподавателя За
кона Божия, но их также нет. 
Где же взять необходимое ко
личество духовенства? Прос
то надо присмотреться к мо
лодым людям, которые живут 
вокруг вас. Если есть среди 
них достаточно серьезные, 
уравновешенные, способные 
сострадать, а главное, смелые 
верующие ребята - убеждайте 
их поступать в вологодское 
духовное училище. Через 3-4 
года они возвратятся и начнут 
решать проблемы церковного 
строительства и религиозного 
просвещения, духовного пре
ображения общества. Если мы 
намерены говорить о духов
ном возрождении всерьез, то 
в каждом волостном центре, 
я уж не говорю о районном, 
обязательно должен быть свя
щенник, а потом, Бог даст, и 
церковь.

Через пять лет мы будем 
праздновать знаменательное 
событие - 2000 лет нашей эры. 
Двадцать веков от Рождества 
Того, Кто ценою Своей смер
ти открыл нам тайну истин
ной жизни. Хорошо бы к это
му времени решить все выше
перечисленные мною пробле
мы, чтобы через порог третье
го тысячелетия переступить в 
состоянии действительного 
духовного возрождения.

Протоиерей 
Виталий ОСИПОВ, 

г. Белозерск.

ЖИЗНЬ ЦЕРКОВНАЯ

По праздникам
В Грязовецкой районе дейст

вующие церкви сохранились. В 
самом райцентре и в Раменье, а 
года четыре назад в совхозе 
“Демьяновский” решили отрес
таврировать еще один храм. По
шли добровольные пожертвова
ния, посильную помощь оказал 
Монзенский ДОК. К сожалению, 
попав в сложнейшую финансо
вую ситуацию, комбинат выну
жден был свернуть эти работы. 
Пока, во всяком случае.

Но ДОК строит с нуля и храм 
в Вохтоге, где около 9 тысяч жи
телей. Если сюда приплюсовать 
население участков и лесопунк
тов Монзенского леспромхоза, где 
в силу их позднего появления на 
свет церквей никогда не бывало, 
то можно рассчитывать на мно
гочисленную паству. Правда, в 
лесопунктах много богохульни-

ЗВОНЯТ КОЛОКОЛА
ков, всуе и некрасиво поминающих 
Бога, но крестики носят многие.

Строительство и этого храма за
вершить пока не удалось, хотя по
мощь оказывал и леспромхоз. 
Правда, само здание уже готово - 
по церковным праздникам звонят 
колокола. А вот внутренние рабо
ты еще предстоят. Генеральный 
директор ДОКа Николай Осипов 
пообещал, что комбинат при пер
вой же возможности построит ал
тарь. На все же оставшиеся рабо
ты требуется несколько десятков 
миллионов рублей, которых пока 
нет. Поэтому в Вохтоге обращают 
очи к епархии: может быть, она 
сумеет помочь? Тем более, что ком
бинат в любой момент готов пере
дать храм в распоряжение церкви.

Валерий ЛЯПИН, 
собкор «Губернских новостей?

Всем, но не вам
Вечером на автобусной оста

новке молодая женщина бойко 
раздает религиозные листовки. 
Берут почти все - кто, уступая 
уговорам (“Это же про Христа!”), 
кто из любопытства. Подошел 
мужчина средних лет, с оклади
стой бородой. Ему тоже бумаж
ку в руку сунули. Разглядев, что 
это - воззвание секты “Церковь 
Христа”, он проговорил:

- Вот хорошо, у нас в духовном 
училище как раз завтра сектоведе- 
ние начинается...

Однако наглядным пособием 
разжиться ему не удалось: листо
чек тут же и отобрали. Видно, сек
танты с чужими делиться своей 
верой не хотят. Или - боятся

Сергей АЛАНОВ.

КАЛЕНДАРЬ

Святитель Мартин Исповедник
Святой Мартин, папа Римский, 

был уроженцем Тосканской облас
ти в Италии. После смерти папы 
Федора I в 649 году пресвитер Мар
тин был избран на престол. В то 
время мир Церкви был нарушен 
ересью монофелитов, признавав
ших во Христе только одну волю - 
Божественную и отрицавших волю 
человеческую.

Святитель Мартин созвал в 
Риме Поместный Собор и осудил 
монофелитскую ересь. Одновремен
но он послал Константинопольско
му Патриарху Павлу II, привер

женцу монофелитства, послание 
с увещанием вернуться к право
славному исповеданию. После 
первой неудачной попытки взять 
Мартина под стражу его окле
ветали в измене и хулении на Бо
городицу.

Святитель был сослан в отда
ленный Херсонес Таврический, 
где и скончался в сентябре 655 
года, изнуренный болезнью, ну
ждой, голодом и лишениями. Па
мять святителя отмечается 27 
апреля. Леонид ВаСИЛЬЕВ.

Основные церковные праздники 
(по новому стилю)

МАЙ
2 - Радоница. Поминовение усопших.
6 - Великомученика Георгия Победоносца.
8 - Апостола и Евангелиста Марка.
9 - Святителя Стефана, епископа Пермского.
13 - Апостола Иакова Заведеёва. Святителя Игнатия 

(Брянчанинова).
14 - Иконы Божией Матери “Нечаянная радость”.
15 - Перенесение мощей благоверных князей Бориса и 

Глеба.
17 - Преполовение Пятидесятницы. Водосвятие. Старо

русской иконы Божией Матери.
21 - Апостола и Евангелиста Иоанна Богослова.
22 - Перенесение, мощей святителя и чудотворца Нико

лая из Мир Ликийских в Бар.
23 - Апостола Симона Зилота.
24 - Равноапостольных Мефодия и Кирилла, первоучите

лей Словенских.
25 - Прославление священномученика Ермогена, патри

арха Московского.
28 - Благоверного царевича Димитрия Московского.
31 - Память святых отцов семи Вселенских Соборов.
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кв ■■■ СО Ц И
АДРЕСА ТРЕВОГИ НАШЕЙ МИЛОСЕРДИЕ ЗДОРОВЬЕ

ЗНАЕТЕ, КАКИМ ОН ПАРНЕМ БЫЛ?
Судьба, словно уставши измы

ваться над этим парнем, сделала 
ему большой подарок. Судьба ли? 
Другую жизнь, где его стали ценить 
просто за то, что он есть, за то, что 
он - человек, Дима познал хорошо 
в армии. И благодаря армии. Взять 
хотя бы то же здоровье... От мно
голетней болезни, которая стави
ла мальчишку всегда, особенно в 
интернате, в неловкое положение, 
он избавился после призывной 
медкомиссии. Открылся врачам, те 
направили его в стационар, где 
юноше “подкрутили" нервы и вер
нули уверенность в себе. Он с удо
вольствием отправился служить. Из 
города, где живет женщина, кото
рая его родила, но не стала мате
рью. Из микрорайона, где очень 
много пьют, не "просыхают" неде
лями. Димке “тыкали" в глаза: 
“Смотри, твоя ведь мать пошла еле- 
еле". Мальчишка прятался дома у 
своей “настоящей мамы” - бабуш
ки. “По три дня не выходил из дому 
и не велел друзьям сказывать, что 
он есть", - говорит она.

Говорит и мельтешит по огром
ной избе, без надобности поправ
ляя вещи на комоде, одергивая по
крывало на кровати, садясь неожи
данно на стул и неожиданно с него 
вскакивая. Горе ее так изматыва
ет... Нина Павловна Щепкина роди
ла четверых детей, но вот ни с до
черьми, ни с сыновьями не видит 
она теперь радости материнской. 
Не совсем путевыми наследники 
вышли. Никого за это старушка не 
хулит. “А мне и даром теперь-то, - 
отрешенно говорит она. - Пусть как 
хотят. Димку вот жаль..."

И снова голосит - слез нет. Те
ребит кончики черного платка. Ее 
сына - по правде, внука - по доку
ментам убили в Чечне 23 марта. 
Уже похоронили - скоро 40 дней бу
дет. И каждый из этих дней она му
чает себя воспоминаниями о нем. 
Как же иначе? На одной кровати 
долго спала с мальчонкой - у за
ботливых бабушек есть такая сла
бость, тем более ночами прохлад
но бывало в большущей избе. С 
восьми месяцев она все с ним и с 
ним - мать-то егд “бродяжкой ста-

Срочную Дима служил на космодроме в Плесецке 
старшим механиком двигательной установки ракет - но
сителей космических аппаратов. Был рядом с большой 
мечтой, красивыми и мужественными людьми. Не каж
дому солдату выпадает такое. А ему вот повезло.

ла”, то из Мурман
ска ее привозили, 
то из Москвы.

- Я и воспиты
вала. В ясли, сад 
устраивала. В 
школу тут у нас, на 
лесобазе, ходил 
до трех классов. 
Потом его в ин
тернат отправила, 
но забирала до
мой очень часто. 
Смеялись над ним 
там из-за его бо-
лезни, - вспоминает Нина Павлов
на.

Помогали товарки. Когда нуж
но было, скажем, стаж для пенсии 
заработать - льгот не положено 
никаких - Нина Павловна пошла в 
вечерние и ночные смены, а Димку 
из яслей, детсада и из школы за
бирали подруги. Вечером по не
скольку раз заглядывали - прове
дывали его. Вот так на глазах он и 
рос. Общим любимцем был - не зря 
его похороны обернулись массо
вым шествием по микрорайону. За 
гробом чужого и плохого человека 
не потянулись бы...

В армию сына Нина Павловна 
проводила по-людски. Аккуратно 
потом отвечала на письма. По сей 
день прячет их под матрацем. Вер
нулся он из Плесецка в апреле 
прошлого года и ... вскоре засо
бирался снова служить. По его 
представлениям, только уйдя на
совсем в армию, он мог решить 
очень многие проблемы, которые 
на гражданке просто не преодо
леть.

- Работал подсобным в сушил
ке на 21 ДОЗе, - говорит Нина Па
вловна. - Денег получал мало. Да 
все говорил: “Два медведя в одной 
берлоге не живут". Это к тому, что 
в избе еще мой сын проживает.

Боялся Дима ему 
помешать. Хотел 
свое жилье 
иметь. Самостоя
тельный был. Не 
пил, не курил.

К тому време
ни познакомился 
с Варварой. Ей он 
свой патриотиче
ский шаг объяс
нил так: “Выучусь 
- буду получать 
большие деньги, 
заимею жилье -

заберу вас с мамой к себе”. Реши
ли - пусть будет, как мужичок по
становил. В нем увидали две жен
щины своего хозяина.

И починил Дима сарайку, поста
вил забор (сыну-то бабушки, кото
рый живет с ней, все недосуг), вы
писал на заводе дрова, привез их 
и 7 ноября прошлого года уехал 
учиться на прапорщика.

Варваре своей на прощание 
обещал твердо на ней жениться. 
“Вот только, - сказал, - закончу 
обучение".

Он уехал женихом. Она оста
лась невестой. Теперь так - навсе
гда!

Письма писал часто. Подроб
ные. Соберутся, бывало, мать и 
Варвара - сладкие мечты обсужда
ют. Про обеспеченную жизнь впе
реди. Про свадьбу. Про внуков. 
Дима для них был поводырем в 
приятное и доброе будущее. На 8 
марта прислал бабушке-маме 300 
тысяч рублей. Тут уж она совсем 
ахнула - Дима-то все правду гово
рил им про добро от армии.

Когда же "настала Чечня” - жен
щины потеряли покой. Варвара 
рассказывает: “Откуда-то пошел 
слух, что Дима пропал. Прибегу к 
Нине Павловне - она молчит. Теле
граммы показывает, мол, все в по

рядке. Верила ей. Мне последнее 
письмо пришло за месяц до гибе
ли. Опять писал, что поженимся - 
все хорошо будет”.

А в последнем письме Нине 
Павловне он признался: “Из части 
миротворческой, может быть, уво
люсь. Буду работать на заводе. Так 
деньги не хочу зарабатывать". Что 
Диме не понравилось в его “слад
кой" жизни? Не узнать. Но вправе 
догадаться. Любимому сыну-внуку, 
мужчине, наверняка, не понрави
лось... убивать. Сокольская бабуш
ка-мама Нина Павловна Щепкина не 
учила его жестокости. Не в крови 
она у русских людей. Ее пытаются 
привить новому поколению - не 
получится! Армия до самого пос
леднего была верна ему, как и он 
ей. Похороны организовали достой
ные, на деньги государства. Армия 
и впредь готова Диме служить, как 
он служил ей. Добрейшей души че
ловек, Сокольский военком Николай 
Николаевич Шарков, выслушав наш 
с Ниной Павловной разговор, ска
зал: "Насчет дров, Нина Павловна, 
и на будущее не беспокойтесь - 
наша теперь это забота".

А мать (женщина, родившая 
Диму) со мной толком не погово
рила. Нет, она была вполне трез
вая и, представьте, приятная для 
общения. Просто не хотела для га
зеты ничего рассказывать. Пра
вильно сделала. w

Мне показалось, она очень мно
гое сообразила. Поняла* я это в тот 
момент, когда Валентина аккурат
но "приклеила" спинкой стул к сто
лу со словами: “Извините меня, но 
я не могу, когда так - за меновое 
знают”. Ей не понравилось, что 
Нина Павловна комментировала 
каждое ее слово.

...А ведь Дима Щепкин гордо
стью - в мать, то есть в женщину, 
родившую его.

Мелания ДУНАЕВА.

На снимке: Дмитрий Щепкин 
(фото из семейного альбома).

Сокол.

ЮШЕНКОВ ОБЕЩАЕТ, 
ЧТО НЕ ДОПУСТИТ 

ПРИВЛЕЧЕНИЯ 
К УГОЛОВНОЙ 

ОТВЕТСТВЕННОСТИ 
ВОЕННОСЛУЖАЩИХ, 
ОТКАЗЫВАЮЩИХСЯ

ВОЕВАТЬ В ЧЕЧНЕ
Москва. "Наш комитет сде

лает все возможное для того, 
чтобы освободить от уголовной 
ответственности военнослужа
щих, против которых военная 
прокуратура возбуждает сей
час уголовные дела в связи с 
их отказом участвовать в че
ченской войне, - заявил пред
седатель думского Комитета по 
обороне Сергей Юшенков. - 
Для возбуждения подобных дел 
нет никаких законных основа
ний, поскольку боевые дейст
вия в Чечне ведутся без како
го-либо правового обеспече
ния". Юшенков напомнил, что 
в соответствии с законом об 
обороне Вооруженные Силы 
могут применяться только для 
отражения внешней агрессии 
или для выполнения каких-то 
международных обязательств. 
Ни того, ни другого в Чечне 
нет. “Если же, несмотря на все 
эти условия, военная прокура
тура все-таки будет преследо
вать этих людей, я надеюсь, 
что в Думе наберется большин
ство, чтобы объявить амнистию 
военнослужащим", - подчерк
нул депутат.

ИМА-ПРЕСС.

РЕПОРТАЖ

ЛЕБЕДИНАЯ ПЕСНЯ
Над входом в старинное здание что на Советском 

проспекте в Череповце, висит вывеска “Центр “Семья”. И 
здесь действительно можно узнать немало полезного и 
поучительного, в том числе и детям. Частые гости - педагоги. 
Их привлекает в первую очередь уникальный, единственный 
в области, а может, и в России, музей народного 
образования.

Что представляет из себя гри
фельная доска? Или грифельная 
тетрадь? О них вряд ли помнят и 
бабушки, не говоря уже о нынеш
них школьниках и родителях. Эти 
и другие, ставшие в диковинку 
вещи, можно увидеть на стендах 
музея, расположенного в трех 
залах. Осматривая экспонаты, 
понимаешь, что сохранить, со
брать все, связанное с историей 
народного образования в черепо
вецком крае, мог только истовый 
подвижник. Да, именно таков 
Альберт Ильич Бахарев, потомст
венный учитель, его отец препо
давал в селе под Бабаевым. “Это 
моя лебединая песня”, - так ото
звался о музее Бахарев.

Оно и понятно - краеведению 
он посвятил многие годы. И не 
только потому, что историк по 
профессии, но по велению души. 
Еще будучи директором 17-й 
средней школы Череповца Аль
берт Ильич создал при ней заме
чательный музей. Вместе с уче
никами в летнюю пору он исхо
дил всю Вологодчину, и всякий 
раз привозили с собой что-ни
будь интересное - редкую книгу, 
найденную в селе, солдатскую 
гимнастерку бойца Великой Оте

чественной... Музею не повезло 
- после закрытия школы часть 
экспонатов, переданных на хра
нение, была утрачена. Бахарев 
очень переживал...

Выйдя на пенсию, он все вре
мя отдал сбору материалов о на
родном образовании. “История 
учительства - это отражение ис
тории родины" - его девиз. Де
сять с лишним лет пролетели в 
поисках и заботах, прежде чем 
музей распахнул двери для по
сетителей. Разумеется, работал 
Бахарев не один - ему помогали 
многие.

Расцвет народного образова
ния на череповецкой земле на
чался после отмены крепостно
го права. Этот взлет справедли
во связывают с деятельностью 
Ивана Андреевича Милютина, в 
течение 46 лет занимавшего пост 
главы города. Благотворитель
ность, развитие промышленно
сти и ремесел, умно построен
ное местное самоуправление - 
все это способствовало расши
рению просвещения. Череповец, 
входивший тогда, как и Кирил
лов, в состав Новгородской гу
бернии, называли Северными 
Афинами.

... В числе экспонатов есть и 
довольно редкие. Вот, к приме
ру, выписка из распорядка реаль
ного училища, которое закончил 
поэт Игорь Северянин. Порядки 
были суровые! За непослушание 
или безделье можно было уго
дить в карцер...

Учитель! Высокое предназна
чение. И город славен ими. На 
одном из стендов приведены 
пути-дороги учеников известно
го педагога Натальи Петровны 
Астаховой, среди них - заслужен
ный художник России Василий 
Звонцов, искусствовед Эрмитажа 
Юрий Кузнецов...

“Сколько в музее экспона
тов?" Бахарев затрудняется отве
тить на вопрос. Сбор материалов 
продолжается. Будут новые стен
ды. Думаю, вряд ли кого оставят 
равнодушным экспозиции, посвя
щенные деятельности учительст
ва в годы Великой Отечественной 
войны.

Все, что здесь собрано, в оди
наковой степени нужно и педа
гогам, и школьникам. Где еще 
смогут ребята увидеть пионер
ский галстук или барабан?

Учительница средней школы в 
Ботове Светлана Воронова на
звала новый музей “святым мес
том”. И она права.

История не нуждается в под
крашивании, подделке. Ее необ
ходимо принимать такой, какой 
она была.

Алексей БЕРЕЗКИН.
Череповец.

ЖИЗНЬ СТАЛА ДОРОЖЕ 
НА ДЕВЯТЬ ПРОЦЕНТОВ

За последний месяц мини
мальный прожиточный уровень 
вологжан подрос на 9,2 про
цента. По данным областного 
управления труда и занятости 
населения, в марте он соста
вил 223987 рублей на одного 
человека. Трудоспособным 
мужчинам требовалось 274786 
рублей, женщинам - 235419, 
пенсионерам - 154745, детям 
до 6 лет - 182796, подросткам 
до 15 лет - 265073 рубля.

Алексей ВИНОГРАДОВ 
и Алла ВАУЛИНА.

ХОББИ

Говорят, что по комнатным 
цветам можно судить о характе
ре человека, вырастившего их. 
Поэтому с некоторой опаской 
ожидала знакомства с владели
цей «ужастика» (как я про себя 
окрестила особенно понравив
шийся мне на выставке комнат
ных цветов в районной библио
теке кактус - огромный, ростом с 
шестилетнего ребенка, и колюч
ками с портновскую булавку).

«Ему уже лет десять, - сказа
ла мне Нина Михайловна Кузне

Северянам мил кактус
цова. - Откуда взялся - и не при
помнить. Но я ему благодарна - 
он очень лечебный. Если отре
зать кусочек от лапки и настоять 
на спирте и меде, то получится 
лекарство, быстро заживляющие 
любые раны, даже глубокие. 
Этот кактус - любовь и гордость 
моего сына Саши. Он всегда ру
гается, когда я укорачиваю лап
ки».

Наверное, подумала я, у Нины 
Михайловны все-таки есть колю
чки, просто она ими редко поль

зуется. Ведь столько лет до вы
хода на пенсию преподавала в 
профессионально-техническом 
училище. А там без «колючек» 
нельзя.

Интересно, что из 66 экспона
тов, представленных на выставке, 
31 - разновидности кактуса. Это 
странное пристрастие северян к 
«южанкам» подметили устроители 
выставки и решили на следующую 
«пригласить» хозяев только боль
ших и маленьких «ужастиков».

Ирина КЕРШУКОВА.

ИМ НЕЛЬЗЯ 
ДРУГ ВЕЗ 

ДРУГА
В семью Герасимовых 

пришло горе - умерла пяти
летняя дочка Настенька. 
Была она из тех ребятишек, 
которых называем детьми- 
инвалидами. Мать девочки - 
Татьяна Анатольевна попро
сила пришедшую навестить 
ее Валентину Алексеевну 
Романову, председателя 
районного женсовета: “Вы 
только не исключайте меня 
из “Надежды”. Я хочу, я буду 
помогать, чем смогу, тем 
семьям, где такие же дети, 
как моя Настенька”.

Клуб, объединивший се
мьи, где растут дети-инва
лиды, появился в Белозер
ске в начале нынешнего 
года. Появился как раз с 
целью скрасить жизнь этих 
ребятишек, помочь их роди
телям. Наверное, поняв и 
приняв близко к сердцу 
предназначение клуба, и 
решила Татьяна Анатольев
на остаться в “Надежде”.

- Идея создания клуба, - 
говорит В. А. Романова, - 
возникла у меня еще два 
года назад, когда мы впер
вые устроили для детей-ин
валидов новогоднюю елку. 
По тому, как дичились друг 
друга ребятишки, как при
сматривались друг к другу 
их родители, стало ясно - 
они испытывают острый де
фицит общения. Потом 
встречи участились, оказа
лось - им хорошо вместе.

В клубе числится более 
тридцати семей (всего таких 
семей в Белозерске сорок), 
возглавила его Руфина Мед
ведева. Свою работу стара
ется строить в тесном кон
такте с женсоветом. Четы
рем особо нуждающимся 
семьям оказана материаль
ная помощь. У клуба появи
лись постоянные спонсоры 
- индивидуально-частное 
предприятие “Поплавок” и 
товарищество “Зодчие". Да 
и другие фирмы к ним при
соединяются.

Валентине Алексеевне 
очень хочется, чтобы клуб 
имел свое помещение и, как 
ей видится, по-домашнему 
уютное. Пока это только же
лание, но не такой Романо
ва человек, чтобы отсту
паться.

Ирина КЕРШУКОВА, 
собкор “Губернских 

новостей". 
Белозерск.

ДВЕ ПРЕМИИ 
ИАШИ!

Два педагога из нашей 
области награждены еже
годной Российской преми
ей им. А. В. Луначарского. 
Это преподаватель Шекс- 
нинской спецшколы Люд
мила Андреевна Богомоло
ва и директор област
ной школы-интерната N 1 
(г. Вологда) Тамара Кон
стантиновна Большакова.

Награждение юбиляров 
послужило поводом для 
приезда в нашу область де
легации работников Мини
стерства образования, чле
нов научно-методического 
совета по социальной реа
билитации детей. Делегаты 
из многих городов России 
посетили ряд интернатов и 
детских домов Вологды, Че
реповца, Шексны.

Цель - выработать про
грамму помощи, реабилита
ции выпускников подобных 
учреждений. Ведь здесь 
дети-сироты, подчас - инва
лиды или серьезно больны, 
а, выйдя из стен родного 
интерната, оказываются 
один на один со взрослыми 
проблемами: отсутствием 
жилья, мизерной зарплатой, 
одиночеством...

“Круглый стол” в школе- 
интернате N 1 Вологды с 
воспитанниками, выпускни
ками и педагогами интерна
та обнажил много больных 
проблем: выходит, что вы
пускника почти во всех рос
сийских регионах “ведут" по 
жизни, помогают морально 
и материально только орга
ны народного образования, 
тогда как это должны делать 
и органы социальной защи
ты.

Татьяна ОХОТНИКОВА.

Не заменят 
никакие «Бэби»

31 января для новорожденных Вологодчины был получен 
вагон питательных смесей «Малыш», «Малютка» и «Нутри- 
лон» на сумму 262 миллиона рублей. Но его хватило только 
на два месяца.

Сегодня, по наблюдениям спе
циалистов-медиков, большинство 
мамаш не желают кормить своих 
малышей грудным молоком.

Главный педиатр области Тать
яна Бурзилова приводит следую
щие цифры: всего пять лет назад 
60-70 % новорожденных находи
лись на естественном вскармли
вании до полугодовалого возраста. 
Сейчас в Белозерском районе лишь 
25% малюток получают грудное 
молоко, в Башки неком - 12%, в 
Усть-Кубинском - 17%, в Черепо
вецком районе - 25%, в Череповце

- 30%, в Вологде - 35%. Там, где 
нет молочной кухни, в которой бес
платно - до года - выдают детское 
питание и также бесплатно - до 
двух лет - кефир и творог, дважды 
в неделю матери получают по три 
литра простого разливного моло
ка.

Врач еще раз обращает внима
ние родителей, особенно матерей, 
что, оберегая себя от хлопот и вро
де бы экономя на дармовом искус
ственном вскармливании, они тем 
самым замедляют психомоторное 
развитие своего ребенка.

РЫНОК

Лиха беда - начало
В самом центре села Верхо

важье, возле районного универ
мага и столовой, сооружаются 
торговые ряды. Здесь будет не
сколько павильонов и небольшой 
крытый рынок. Факт вроде бы не 
столь значительный...

- А это с какой стороны посмо
треть, - возражает плотник Влади
мир Дмитриевич Колосов, отложив 
в сторону свой топор, которым ми
нуту назад он владел поистине вир
туозно. - До революции Верхняя 
Вага славилась многолюдными яр
марками, на которую съезжались 
купцы из многих дальних мест. Тор
говали льном и скотом, лесом и 
зерном, самыми различными изде
лиями кустарных промыслов.

А что? Возможно, новый рынок 
положит начало возрождению тор
говых традиций большого села. В 
пользу этого говорит целый ряд 
перемен в жизни здешней округи.

Это прежде всего новостройки. . 
райцентре за последние годы вы
росли целые микрорайоны. Возле 
каждого дома - сад и огород, над
ворные постройки. Обзаводятся 
новоселы живностью, разводят 
скот. В ближних  деревнях появилась 
подворья, в которых стоят по две- 
три коровы. Как таким хозяевам без 
торговли, без рынка? Кстати, в Вер
ховажье сегодня можно купить мо
локо с рук намного дешевле, чем 
оно стоит в магазине, значит, ры
ночная среда уже складывается.

Не могут жить без рынка и фер
меры. А среди них есть такие, что 
освоили возделывание льна. Есть в 
здешних краях опытные пасечники 
и даже знатоки по разведению ло
шадей. О молочном животноводст
ве уж не говорим. Так что рынок как 
нельзя кстати.

Виктор КОРОЛЕВ.

МИГРАЦИЯ

«Я покинул 
родимый дом...»

Миграционной службой области за последние три года 
зарегистрировано 2764 семьи беженцев и вынужденных 
переселенцев (6820 чел.). По национальному составу это в 
основном русские - их 85 процентов, 5 процентов - украин
цы, остальные - молдаване, армяне, таджики и другие.

В числе вынужденных мигран
тов преобладают приехавшие из 
стран Средней Азии: Узбекистана 
(30%), Казахстана (24%), Таджики
стана (5%), продолжают приезжать 
наши соотечественники с Украины 
(7%) и из Прибалтии (8%).

По полу и возрасту состав бе
женцев и вынужденных переселен
цев характеризуется следующими 
данными: более половины мигран
тов (52%) - женщины, треть при
бывших - дети, 60 процентов - лица 
в трудоспособном возрасте, 
11 процентов - пенсионеры.

Около 80 процентов выну
жденных мигрантов посели
лись в городской местности, 
остальные предпочли село.

Беженцы и вынужденные пере
селенцы продолжают прибывать к 
нам. Если за минувший год в обла
стную миграционную службу еже

месячно обращались 90-100 семей, 
то в нынешнем январе зарегистри
ровались 93 семьи (244 чел.), в 
феврале - 61 семья (151 чел.). Из 
Чеченской республики в область 
прибыло в январе 8 семей, в фев
рале - одна.

Если не касаться моральных и 
материальных потерь тех, кого по
стигла беда, то вынужденная ми
грация оказывает некоторое поло
жительное влияние на численность 
населения области (за последние 
годы она уменьшается), его нацио
нальный состав (доля русских уве
личилась на 0,5 пункта к 1989 году), 
способствует увеличению трудо
способного населения.

В. КУЗНЕЦОВА, 
начальник отдела демографиче

ской статистики облкомстаха.

МАСС-МЕДИА

Как на... верблюда
С Розой Фурман, ведающей во

просами местного радиовещания в 
Харовске, знаком уже несколько 
лет. Роза Георгиевна, помимо того, 
что интересный и увлекающийся 
человек, - настоящий источник ин
формации, кладезь сведений. Но на 
сей раз она рассказала о коммер
ческом радио Харовска.

Здесь вовсю идет уже реклама 
беспроводного радио, которое в 
корне пресекает деятельность ме
стного радиоузла. Но пока в рай
центре и центральных усадьбах 
бывших колхозов-совхозов все ос
тается по-старому. И уже три с 
лишним года студия Р. Фурман, по 
существу, не получает ни копейки 
из бюджета. Разве что, когда она 
сама на свои деньги что-то купит 
(кассеты, например), ей потом ко
гда-нибудь эти покупки оплатят.

Передачи из местной студии 
ведутся обычно минут по 35-40. Из 
них минут 5-8 - реклама и музы
кальные поздравления по заявкам. 
Но случается, что передают и це
лые концерты минут на 40, причем 
население принимает их очень бла
госклонно.

“Примерно треть передач сде
лана бесплатно, - утверждает 
Р. Фурман, - а если бы я попроси
ла оплату за них из бюджета, на

меня посмотрели бы, как на верб
люда". Этот “верблюд" между тем 
только за прошлый год заработал 
1,6 миллиона рублей. Сама рассчи
тывается с РУСом и ЭТУСом за ре
монт аппаратуры, аренду и уборку 
помещений. И все равно, если бы 
оставшиеся деньги не сдавать в 
кассу администрации, студия жила 
бы безбедно.

Кстати, фонотека в Харовске 
уже сегодня, по словам Р. Фурман, 
не хуже, чем у Череповецкого те
левидения. Подход - творческий. 
Рубрики есть даже очень специфи
ческие. Помимо записей концертов 
местных артистов, например, - 
“3 минуты музыки: забытые мело
дии". На коммерческом канале кое- 
кому делается и скидка. Как тут не 
вспомнить, например, предприни
мателя Сергея Реева, подаривше
го на новый год студии магнитофон. 
Сямженскому же району, который 
задумался о создании собственной 
радиостудии, пока остается поже
лать только одно: узнайте точно, 
долго ли в районе еще будет су
ществовать проводная радиосвязь. 
А то ведь в Тотемском, Грязовец- 
ком и других районах ей уже “фи- 
нита ля комедия".

Валерий ЛЯПИН, 
собкор “Губернских новостей”.
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— ВОКРУГ Г В В Т А
МИР О НАС СЕКРЕТЫ СПЕЦСЛУЖБ ВЗГЛЯД ОТТУДА

Люди в куртках из 
черной кожи

• Начало в № № 29 и 31
Как сообщается в докладе милиции и рассказывают представи

тели правоохранительных органов, хорошо вооруженная долгопруд
ненская банда, одна из старейших в столице, начинала свои опера
ции на северо-западе Москвы, и она занимается, главным образом, 
рэкетом. Люберецкая группировка националистского толка на севе
ро-востоке Москвы, в которую входят любители бодибилдинга, в 
середине 80-х годов прославилась своей охотой за "хиппи" и "пан
ками", представляющими, по ее мнению, прямо противоположную 
культуру.

Занявшись проституцией, грабежами, вымогательством и заказ
ными убийствами, многие,члены люберецкой группировки позднее 
стали главарями других банд.

Солнцевская группировка начинала с базы на юге Москвы, в ее 
ведении находились игорные автоматы и такси. Руководитель этой 
группировки, вор по имени Сильвестр, был убит весной, когда в его 
автомобиле "Мерседес-Бенц" взорвалась бомба. Детективы сумели 
опознать его только по зубам, сообщила милиция.

Группировки, созданные на этнической основе, по мнению ми
лиции, никогда особенно не интересовались тем, что происходит 
рядом с ними. Ингуши, как говорят, занимаются контрабандной тор
говлей мехом и кожей. Чеченцы, которых ненавидят почти все их 
соперники, ослаблены кампаниями, проводимыми против них мили
цией, и внутренне разобщены, но по-прежнему активны в сфере тор
говли сельскохозяйственной продукцией. Торговлей наркотиками 
занимаются азербайджанцы, чеченцы и ассирийцы.

С ослаблением государственного контроля в последние годы и в 
связи с хаотичностью на первых порах рыночной экономики к этим 
крупным группировкам добавились и другие, причем одни довольно 
хорошо организованы, другие - просто дилетанты. Между ними раз
вернулась острая конкуренция. Милиция, которой мало платят и ко
торую поэтому легко подкупить, вряд ли играет какую-то роль.

Однако отнюдь не каждого российского или иностранного пред
принимателя и бизнесмена преследуют рэкетиры; некоторым удает
ся не привлекать к себе внимания либо потому, что им просто везет, 

1 либо потому, что у них мало наличности, либо потому, что они ста
раются держаться "в тени". Однако никто автоматически от этого не 
застрахован. Один режиссер-доку мента л ист с хорошими контакта
ми в Западной Европе рассказал, что к нему домой приходил чело
век, предлагавший "защиту", за которую следовало расплачиваться 
твердой валютой.

На измайловском "блошином" рынке, где любят бывать на уик
эндах туристы в поисках подарков и сувениров, одна торговка объя
снила, что ей приходится отдавать ежемесячно 10-20 проц, своей 
выручки. "Если я не буду этого делать, мой прилавок и все выстав
ленные на нем товары разнесут. Так поступили здесь недавно с од
ним человеком”.

На севере Москвы директор одного крупного пивоваренного за
вода обратился в милицию, когда группа из 25 бандитов попыталась 
отнимать деньги у водителей его грузовиков, угрожая им каждое утро 
на улице перед входом на завод.

Несколько недель спустя у дверей его квартиры разорвалась 
бомба. "Это было сделано, чтобы напугать человека, - сказал дирек
тор завода Алексей Кочетов. - Когда человек напуган, он становится 
более сговорчивым".

Иностранцы также не застрахованы от рэкета. К одному амери
канскому консультанту российского правительства, который рабо- 

здесь по контракту, пришли четверо в длинных куртках из чер
ной кожи, предлагая-взять на себя его "защиту".

"Они просили меня помочь им поговорить с нашим менеджером, 
русским, который находился в то время в офисе, - сказал этот аме
риканец. - Они сказали ему: "Вы встретитесь с нами в таком-то ме
сте вечером в понедельник и принесете нам по 400 долларов за 
каждого сотрудника. Отныне вы будете делать это раз в месяц, ина
че мы очень осложним жизнь лично вам".

Фирма обратилась за помощью к английской службе безопасно
сти, которая сотрудничала с отставными сотрудниками российского 
спецназа. Русские выследили четырех бандитов и предупредили их. 
Но теперь эта американская фирма платит 12 тыс. долларов в год 
английской компании, чтобы избавиться от этой проблемы.

Не следует думать, что из-за рэкета все русские и иностранцы 
боятся ходить по улицам или заключать сделки. Но расширение де
ятельности банд, несомненно, вызывает рост цен, и это внесло свою 
лепту в то, что Москва стала одним из самых дорогих городов мира, 
судя по ценам некоторых товаров и услуг. И, по крайней мере, в 
некоторых случаях риск столкнуться с рэкетирами препятствует рас
ширению бизнеса и готовности идти на риск, что необходимо для 
развития капитализма.

Один предприниматель, который продает прекрасную европей
скую мебель для офисов и самую современную видеомонтажную 
аппаратуру, объясняя, почему его офис находится в мрачном поме
щении, далеко от центра Москвы, сказал:

"Зачем привлекать к себе внимание. Если мы будем кричать на 
весь мир, где мы находимся, я боюсь того внимания, которое это 
привлечет к нам".

Влияние банд достигло правительства, которое, по мнению мно
гих скептически настроенных россиян, действует в союзе с органи
зованной преступностью. Некоторые реформаторы утверждают, что 
правительство даже само содействует коррупции, сохраняя жесткий 
контроль над выдачей лицензий и распределением множества ус
луг, которые в западных странах находятся исключительно в руках 
частного сектора.

"В регионах 28 различных видов деятельности подлежат лицен
зированию правительством. На самом деле это 28 разных видов кор
рупции, - сказал Виктор Похмелкин, заместитель председателя Ко
митета по законодательству и судебно-правовой реформе нижней 
палаты российского парламента. - Не только медицинская практика, 
строительство и сферы, связанные с общественной безопасностью, 
контролируются на основе лицензирования, это относится ко всем 
видам торговли и услуг, к предприятиям общественного питания, 
издательскому делу. Это ограничивает свободную конкуренцию и вле
чет за собой коррупцию".

Если вмешательство правительства остается одним из источни
ков скептицизма общественности в России, то другой источник это
го - "успехи" правительства в борьбе с преступностью. Вспомните 
историю освобождения из тюрьмы Иванькова в конце 1991 года по
сле того, как он отбыл 9 лет из 14, к которым был приговорен.

Как рассказал майор Александр Сироткин, сотрудник отдела борь
бы с организованной преступностью, поведение Иванькова в тюрь
ме было ужасным. Следуя воровскому кодексу, он отказывался сот
рудничать с тюремными властями, угрожал охране и подбивал дру
гих заключенных на неповиновение.

Тем не менее в 1990 году видный депутат российского парла
мента Святослав Федоров обратился к правительству России с прось
бой об освобождении Иванькова, ссылаясь на то, что тот якобы ис
правился. По заявлению милиции, из тюрьмы в Сибири в Москву 
поступили документы, в которых Иваньков изображался как образ
цовый заключенный. Недавно в интервью Федоров объяснял свой 
поступок тем, что он просто пожалел семью Иванькова.

Когда просьба Федорова не дала никаких результатов, замести
тель председателя Верховного суда России Анатолий Меркушев про
сил нижестоящий суд, который вынес Иванькову приговор, сокра
тить срок тюремного заключения. Когда и из этого ничего не полу
чилось, Меркушев в 1991 году обратился к своему суду, который 
является последним арбитром в таких делах. Через своего секрета
ря Меркушев подтвердил недавно свою роль в этом деле, но не со
общил никаких подробностей. По просьбе Меркушева Верховный суд 
России сократил Иванькову срок заключения до того срока, который 
тот уже отсидел. "Отец вымогательства в Советском Союзе” был 
выпущен на свободу и через несколько месяцев уже был на пути в 
Америку.

Второе сожжение 
Гитлера

Бывший руководитель КГБ Юрий Андропов был главным инициа
тором принятого ЦК КПСС решения о полной ликвидации останков 
Адольфа Гитлера, Евы Браун, Йозефа Геббельса, его жены и шесте
рых их детей, которые в начале 1946 года были захоронены на тер
ритории советской воинской части в германском городе Магдебур
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ге (бывшая ГДР). Свидетельства э 
недельник "Шпигель".

Журнал печатает фотографию 
документа КГБ с грифом "Совер
шенно секретно. Особой важно
сти", датированного 13 марта 1970 
года и подписанного Ю. Андропо
вым. "В феврале 1946 года, - гово
рится в документе, который мы при
водим полностью с сохранением 
стиля, - в г. Магдебурге (ГДР), на 
территории военного городка, за
нимаемого ныне Особым отделом 
КГБ по 3-й армии ГСВГ, были захо
ронены трупы Гитлера, Евы Браун, 
Геббельса, его жены и детей (все
го 10 трупов). В настоящее время 
указанный военный городок, исхо
дя из служебной целесообразно
сти, отвечающей интересам наших 
войск, командованием армии пере
дается немецким властям. Учиты
вая возможность строительных или 
других земляных работ на террито
рии, которые могут повлечь обна
ружение захоронений, полагал бы 
целесообразным произвести изъя
тие останков и их уничтожение пу
тем сожжения. Указанное меропри
ятие будет проведено строго кон
спиративно силами оперативной 
группы Особого отдела КГБ по 3-й 
армии ГСВГ и должным образом 
задокументировано".

Явно опасаясь, что может про
изойти утечка информации даже из 
стен КГБ, его руководитель основ
ные слова - о захоронении останков, 
а также перечисленные десять имен 
- вписал в напечатанный на машин
ке текст от руки непосредственно 
перед тем, как передать документ в 
ЦК КПСС. "Согласен" - наложил 
свою резолюцию Генеральный се
кретарь ЦК Леонид Брежнев, поста
вив дату, - 16 марта. Для принятия 
этого решения руководству КПСС 
понадобилось всего лишь три дня.

Мужья сочувствуют беременным 
женам всем... животом

В старые добрые времена мужчины ограничивали свое участие 
в завершающей стадии беременности своих благоверных разве что 
нервным похаживанием по коридорам родильных домов и беспре
рывным курением. Теперь же завтрашние папаши Гонконга могут 
продемонстрировать свое сочувствие мучающимся женам куда бо
лее радикальным способом.

Раскошельтесь на 800 с лишним американских долларов и приобре
тите имитатор беременности, который так и называется - "Живот сочув
ствия". Сие изобретение представляет собой застегивающийся со спи
ны жилет весом почти 16 кг, в который вшиты два металлических шара, а 
в нижней части - грелка, куда заливается три с половиной литра теплой 
воды. Нацелите такой нелегкий наряд, и вам, не считая благодарности 
супруги, гарантированы по меньшей мере два десятка физиологических 
недомоганий, сопровождающих беременность, в том числе ломота, за
трудненное дыхание, испарина и прочие испытания на прочность.

Абсурд? Известный гонконгский доктор Уильям Эндресс, один из раз
работчиков модели, убежден, что "Живот сочувствия" - штука полезная. 
"Никогда еще не встречал такого горячего отклика со стороны молодо
женов, посещающих курсы будущих родителей, - говорит он. - Приспо
собление обогащает уникальным опытом. Когда я сам носил его, то все 
время заваливался вперед, норовя расквасить нос, а уж спина болела 
потом...”

Когда доктор заявился в финансовый департамент, чтобы протолк
нуть выпуск имитатора, его поначалу встретили громовым хохотом. "Од
нако я разъяснил финансистам, в чем польза этого учебного приспособ
ления, и большинство одобрило новшество, - говорит Эндресс. - Мы 
хотим отправиться в вузы и наглядно продемонстрировать молодежи, 
что это означает - забеременеть. Цель ясна: быть может, они ограничат 
свою сексуальную жизнь до той поры, когда всерьез захотят завести де
тей". Сам доктор замечает, что был искренне счастлив, когда после ча
совых мучений смог освободиться от накладного живота.

Вячеслав ТОМИЛИН, 
корр. ИТАР-ТАСС.

ЧИСЛЕННОСТЬ 
УКРАИНСКОЙ АРМИИ 
В КРЫМУ ВОЗРОСЛА 

ЗА ПОСЛЕДНИЕ 
ДВА ГОДА 

ПРИМЕРНО В 25 РАЗ

Москва. "Усилиями Украи
ны в Крыму установлен поли
цейский режим”, - заявил на 
пресс-конференции глава 
прибывшей на полуостров де
легации Госдумы Константин 
Затулин. По его словам, пре
зидент Мешков в настоящее 
время фактически изолиро
ван в своем кабинете, у него 
арестован не только служеб
ный, но и личный транспорт. 
Затулин также отметил, что за 
последние два года числен
ность украинской армии в

ого опубликовал германский еже-

...В один из теплых весенних 
дней 1970 года советские солдаты 
установили палатку на территории 
воинского городка, находящегося 
на улице Клаузенерштрассе, 36, в 
Магдебурге. Сотрудники Комитета 
госбезопасности вели скрытое на
блюдение за этим местом, а также 
за соседними домами, где жили 
немцы. "В ночь с 4 на 5 апреля 1970 
года, - пишет "Шпигель", - в па
латку вошли пять офицеров КГБ и 
разрыли землю. Они обнаружили 
неровно лежащие деревянные ящи
ки, погрузили их на автомобили и, 
согласно приказу, отвезли на бли
жайший учебный танковый и сапер
ный полигон. Поскольку они были 
в пути всего лишь полчаса, речь 
может идти о местечке Бидеритцер 
Буш, которое находится за казар
мами в районе Магдебурга - Хер- 
ренкруге. Там они сожгли практи
чески полностью прогнившие ящи
ки с содержимым. Это были остан
ки Адольфа Гитлера, Евы Брау^ 
Йозефа и Магды Геббельс, а также 
их шестерых детей. Возможно, сре
ди них находились и останки гене
рала Ганса Кребса, который в пос
ледние дни апреля находился в 
берлинском бункере фюрера".

Зачем все это было нужно? 
Журнал утверждает, что один из 
тех, кто знал о захоронении неко
торых нацистских главарей в Ма
гдебурге, предостерег Ю.Андро
пова, что в этом городе на Эльбе 
может возникнуть место паломни
чества германских неофашистов, 
если "однажды советские окку
панты будут вынуждены уйти" из 
ГДР.

Геннадий КУЛЬБИЦКИЙ, 
корр. ИТАР-ТАСС.

ПО СООБЩЕНИЯМ ИНФОРМАГЕНТСТВ

Крыму возросла с 2,5 до 65- 
68 тысяч человек. Одновре
менно Киев осуществил так
тику, направленную на посте
пенное выживание Черномор
ского флота - повышает 
арендную плату и таможен
ные пошлины буквально на 
все, даже на торпеды для 
подводных лодок.

Депутат вновь пообещал, 
что если Российское прави
тельство не предпримет со
ответствующих мер и будет 
впредь игнорировать мнение 
нижней палаты, Госдума рас
смотрит вопрос о недоверии 
кабинету. "Если Россия усту
пит ЧФ, то рубежи нашей 
обороны будут проходить 
скоро по Садовому кольцу, 
поскольку все научились на

В настоящее время внимание 
Москвы приковано к урегулиро
ванию спорных проблем с ее за- 

'падными соседями - странами 
Балтии и Украиной. Она хочет 
восстановить зависимость стран- 
членов СНГ, а также подавить 
любое желание к отделению в 
рамках Российской Федерации. 
Одной из последних ее забот ста
ла война в Чечне. В это время 
восточная часть Российской Фе
дерации, составляющая две тре
ти ее территории, на которой 
проживают лишь 8 миллионов 
человек, кажется, ее пока не вол
нует, а ведь Россия постепенно 
теряет свое влияние в Азии.

Вывод Вооруженных Сил из 
Афганистана, являющегося непо
средственным соседом, распад 
СССР лишили российскую импе
рию многих ее владений в Цент
ральной Азии. Казахстан, Кыр
гызстан, Узбекистан, Таджики
стан и Туркменистан стали неза
висимыми государствами. Этим 
молодым республикам еще не 
удалось добиться независимости 
в той степени, как им хотелось, 
их экономика продолжает оста
ваться в непосредственной зави
симости от Москвы, как и не
сколько десятилетий тому назад. 
Имея возможности "задушить" 
местную экономику, Россия су
мела навязать им свою волю и 
оставить их в зоне своего влия
ния, а именно в рублевой зоне. 
Эти страны, удаленные от столи
цы, но связанные с бывшей мет
рополией, находящейся в состо
янии банкротства, отделяются от 
нее лишь в той степени, в какой 
они могут это себе позволить.

Мусульманские республики 
бывшего СССР в своих немного 
бестолковых и поспешных попыт
ках продемонстрировать вновь 
обретенный ими суверенитет по
терпели провал. Теперь с боль
шей осторожностью они стремят
ся создать у себя условия для ре
альной независимости, которая 
поможет им поддержать эконо
мические связи по своему усмот
рению. Они постараются найти 
некое равновесие между Росси- 

. е.йи.даугими.странами.Централь  ̂
ной Азии и Китаем, являющими
ся для них притягательной силой. 
Уйгуры, казахи, таджики, кирги
зы живут по ту и другую сторону 
от китайской границы. Китай бли
же к Фрунзе, Ташкенту, Алма-Ате 
и другим столицам государств 
Центральной Азии, чем Москва. 
Развивающаяся китайская эконо

РУССКИЕ ЗА РУБЕЖОМ

"НОВЫЕ РУССКИЕ" ВЫТЕСНЯЮТ В САНАТОРИЯХ 
КАРЛОВИ-ВАРИ ПАЦИЕНТОВ ИЗ ЗАПАДНОЙ ЕВРОПЫ

Более 8 тысяч граждан рес
публик бывшего СССР в 1994 
году поправили свое здоровье в 
санаториях всемирно известно
го курорта Карлови-Вари (Запад
ная Чехия).

Всего же иностранных отдыха
ющих курортное бюро зарегистри
ровало 18600. В текущем году пу
тевки сюда уже приобрели более 2 
тысяч россиян и граждан других 
стран СНГ, сообщили корр. ИТАР- 
ТАСС в информационной туристи
ческой службе Карлови-Вари.

Курорт, славящийся целебными 
свойствами 12 источников мине
ральной воды, помогающей от за
болеваний печени и поджелудочной 
железы, на протяжении последних 
шести веков, со времени его осно

нас ездить”, - резюмировал 
Затулин.

ПАМЯТНИК 
СОВЕТСКИМ ВОИНАМ 

В ТРЕПТОВ-ПАРКЕ 
БУДЕТ ОТРЕСТАВРИРОВАН 

К 8 МАЯ

Санкт-Петербург-Бер
лин. Реставрация трех памят
ников советским воинам, рас
положенным на немецкой зе
мле, в том числе в знамени
том Трептов-парке, должна 
быть завершена к 8 мая ны
нешнего года. Об этом мэру 
Санкт-Петербурга Анатолию 
Собчаку сообщил правящий 
бургомистр Берлина Эберхард 
Дипген. Он заверил, что все 

мика более привлекательна, чем 
устаревшие лозунги России. Бла
годаря расширению железнодоро
жных и воздушных связей с Китаем 
этот регион уже не является пол
ностью изолированным.

Китай не станет для России 
"троянским конем" в Азии. С раз
валом СССР для Китайской Народ
ной Республики миновала угроза с 
севера, был положен конец "холод
ной войне", но в то же время Пе
кин утратил стратегическую пози
цию в триаде Вашингтон-Пекин- 
Москва. Возникло общее опасение 
- увидеть однополюсный мир, где 
доминируют США. Пекин, подверг
нутый остракизму со стороны за
падных государств после событий 
на площади Тяньаньмэнь, так и не 
смог заключить новый альянс с Мо
сквой.

Стратегические точки, символи
зирующие советское могущество в 
Азии, исчезли. Индия и Россия уже 
больше не связаны договором о 
дружбе и военной помощи. Их от
ношения теперь отличает прагма
тизм, как это, например, показал, 
визит Нарасимха Рао в Москву 29 
июня - 2 июля прошлого года. Кон
тракты на закупку вооружений, 
подписанные во время этого визи
та, являлись лишь торговыми сог
лашениями. Восстановление воен
ного индийско-американского сот
рудничества с января 1995 года, 
ставшего возможным благодаря 
гибкости Вашингтона по вопросу о 
ядерном оружии и проявлению по
нимания в вопросе о конфликте в 
Кашмире, положило конец целой 
эпохе.

Россия утрачивает свои пози
ции в Азии, а спорные вопросы ос
таются. Проблема суверенитета Ку
рильских островов продолжает от
равлять отношения России с То
кио и не дает возможности серьез
но говорить о подписании догово
ра о мире и дружбе. Последствия 
этой проблемы для каждой из сто
рон не оставляют возможности для 
маневра правительствам этих 
стран. Япония недавно отклонила 
предложение о совместном исполь
зовании спорных территорий. Не
смотря на появившиеся в прессе 
статьи_о.б. упадке_Российских Воо
руженных Сил, включая ситуацию с 
авианосцами "Минск" и "Новорос
сийск", Вооруженные Силы на 
Дальнем Востоке, и в частности 
флот, базирующийся во Владиво
стоке, все еще являются опреде
ленным источником беспокойства 
для азиатских соседей, и в частно
сти для Японии. Но ей предлагают 

вания, привлекает состоятельных 
пациентов со всей Европы. Карло
ви-Вари был традиционным местом 
отдыха русских аристократов, а по 
окончании второй мировой войны - 
советской партийной и государст
венной элиты. Крупнейший санато
рий города "Империал" являлся 
трофейной собственностью СССР, 
вплоть до решения Хрущева пода
рить зарубежную недвижимость 
"братским странам", на территории 
которых она находилась.

Советские пациенты были убы
точны для экономики города, так 
как значительную часть расходов по 
их обслуживанию несла чешская 
сторона, отметили в информацион
ной турслужбе. Сейчас положение 
полностью изменилось - "новые 

работы будут выполнены в 
срок.

НА РОССИЙСКО-КИТАЙСКОЙ 
ГРАНИЦЕ СОХРАНЯЕТСЯ 

НАПРЯЖЕННАЯ 
ОБСТАНОВКА

Улан-Удэ. На российско- 
китайской границе сохраняет
ся напряженная обстановка, 
заявил на пресс-конференции 
командующий Забайкальским 
военным округом ■Валерий 
Третьяков. По его словам, Ки
тай держит на этом направле
нии 40 хорошо вооруженных и 
укомплектованных дивизий. 
Как отметил Третьяков, в ре
гионе явно просматриваются 
попытки изменить стратегиче

забыть о спорных вопросах и 
этом беспокойстве, чтобы с ее 
помощью облегчить экономиче
скую ситуацию на Дальнем Вос
токе. Россия пытается привлечь 
внимание азиатских стран свои
ми ресурсами: полезными иско
паемыми, ценными минералами, 
алмазами и золотом. Однако ази
атские инвесторы не очень-то 
спешат. Политическая неста
бильность, разгул мафии, а так
же отсутствие кредитов и неус
тойчивость рубля останавливают 
их. На этих огромных пространст
вах инфраструктура лишь на 50 
процентов удовлетворяет по
требности. Так как Россия не спо
собна выплатить свои долги и в 
еще меньшей степени обеспе
чить свою долю инвестиций, она 
вынуждена ожидать помощи со 
стороны развитых азиатских 
стран.

Россия держится в стороне от 
поисков решений в отношении 
системы коллективной безопас
ности в Азии. А США возобнови
ли диалог с Китаем, Пакистаном 
и Индией. Впервые за всю свою 
историю Китай начал консульта
ции по данному вопросу с Япо
нией. Ее возможное вступление 
в число постоянных членов Сове
та Безопасности усилит важность 
данного региона. АСЕАН созвала 
форум для обсуждения назрев
ших проблем региональной без
опасности. Китай, американское 
присутствие и роль Японии - вот 
основные темы дискуссий на фо
руме, а Москва тем временем 
постепенно теряет свои позиции 
в Азии.

Несмотря на тысячи километ
ров морской границы на Тихом 
океане, Россия не стала членом 
Организации Азиатско-Тихооке
анского экономического сотруд
ничества. Лишенная этого огром
ного рынка сбыта, к которому 
принадлежит Китай и к которому, 
возможно, присоединится Вьет
нам, как член Организации Ази
атско-Тихоокеанского экономи
ческого сотрудничества, не ста
нет ли Россия, пользуясь своим 
военным присутствием (320.000 
человек личного состава, 1.860 
самолетов и 780 судов) на Даль
нем Востоке, прибегать к шанта
жу, следуя примеру своего севе
рокорейского соседа, то есть уг
рожать миру в случае, если не 
получит экономической помощи?

(Журнал "ДЕФАНС 
НАСЬОНАЛЬ", Франция).

русские", которые могут себе поз
волить приобрести месячную пу
тевку за полторы тысячи долларов, 
не скупятся на "зеленые". Стара
ясь их привлечь, санатории конку
рируют между собой, предлагая 
дополнительные лечебные проце
дуры и развивая сервис туристиче
ских услуг.

В будущем количество пациен
тов из республик бывшего СССР 
будет возрастать, считают специа
листы турсервиса в Карлови-Вари. 
По их прогнозам, в нынешнем году 
наших сограждан здесь побывает 
больше, чем австрийцев и немцев, 
составляющих пока основной кон
тингент иностранных отдыхающих.

Игорь ШАМШИН, 
корр. ИТАР-ТАСС.

ский расклад сил, что вызва
но некоторым ослаблением 
позиций России.

ЕЛЬЦИН И ЛУЖКОВ 
ВНОВЬ ЦЕЛУЮТСЯ

Москва. В последнее вре
мя наметилось некоторое 
улучшение отношений между 
президентом Борисом Ельци
ным и мэром Москвы Юрием 
Лужковым. Как стало извест
но ИМА-ПРЕСС из источников 
в Думе, подтверждением тому 
стала недавняя встреча двух 
видных политиков, во время 
которой они не только тепло 
пообщались, но и удостоили 
друг друга на прощание дру
жеским поцелуем.
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ПОСМОТРИ ЗА ОКНО, ПОСМОТРИ... СТАЛИ
Более двух часов продолжался концерт бар

да Андрея Козловского на сцене областного 
культурного центра “Русский Домъ”. Встреча эта 
явилась в своем роде первой ласточкой - есть 
надежда, что вскоре выступления исполнителей 
авторской песни под крышей “Русского Дома” 
станут обычным явлением.

Андрей Козловский в 
особых представлениях не 
нуждается - песни его люби
мы многими вологжанами. И 
не только ими. Андрей - из 
племени бродяг-мечтателей. 
Родился в Великом Устюге, 
детство и юность прошли в 
Вологде. “После окончания 
лесотехнической академии, - 
говорит Андрей, - я решил 
овладеть настоящей про
фессией - сварщика, овла
дел и уехал на стройку газо
провода "Уренгой - Помары 
- Ужгород".

На концерте Козловский 
пел не только свои песни и

песни близких ему по духу лю
дей, но и отвечал на записки 
зала. А их было много... Анд
рей попросил не ставить знак 
равенства между лирическим 
героем его песен и им самим: 
“Может быть, я и хотел бы та-

ким стать, но не всегда уда
ется". Среди дорогих для 
его сердца имен - Алек
сандр Вертинский, Юз 
Алешковский, Александр Га
лич. И незаслуженно забы
тый Михаил Анчаров, автор- 
исполнитель, художник, 
драматург...

На вопрос, где можно 
найти его песни, Андрей от
ветил: "Вот на таких концер
тах". И немного подумав: 
"Надеюсь, скоро закончим с 
Виктором Колесовым маг
нитный альбом - так там". 
Кстати, любопытный мате
риал о Козловском можно 
найти в газете “Свеча” за 
1994 год.

В ближайших планах бар
да - поездка с группой дру
зей-музыкантов в Голлан
дию.

Александр МАРЮКОВ.

Фото Ивана СВИРСКОГО.

«МИШКИ»
СТАЛЕВАРАМИ

ВОЛЕЙБОЛ. Давно не было у нас подобного празд
ника - такую оценку дали прошедшему в зале вагоно
ремонтного завода чемпионату области среди команд 
второй группы сами участники соревнований.

Нелегко дались победы волейболистам Великого 
Устюга. Но они, одолев всех своих соперников, заня
ли первое место. Это дало им право 28-30 апреля иг
рать в чемпионате области среди команд первой груп
пы.

Второе место заняла команда Тарногского района, 
третье - Белозерского и четвертое - города Сокола.

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА. 275 килограммов в сумме 
двоеборья - таков результат вологжанина Александра 
Гладина (весовая категория до 70 килограммов) на 
первенстве России среди юниоров 1975-1976 годов 
рождения, которое прошло в Москве.

. В итоге - пятое место. Наверное, неплохо: ведь в 
столице выступали все сильнейшие юные тяжелоат
леты страны.

БАСКЕТБОЛ. В женском турнире по баскетболу по 
программе областной спартакиады вузов первенство
вали студентки Вологодского пединститута.

На втором месте команда Вологодского политех
нического института, на третьем - Череповецкого ин
дустриального, на четвертом - ЧГПИ и на пятом - Мо
лочного института.

ЮБИЛЕИ. Вологжане-спартаковцы внесли боль
шой вклад в развитие отечественного спорта. И 
60-летие общества для них - большой праздник. Об 
этом говорилось на торжественном вечере, который 
организовал Вологодский межотраслевой физкультур
но-оздоровительный спортивный клуб “Спартак".

В обществе начинали свой спортивный путь про
славленные впоследствии спортсмены Анатолий 
Алябьев и Тамара Рылова.

В "Спартаке" большого успеха добились Валерий 
Преображенский - серебряный призер Спартакиады 
народов СССР в велосипедных гонках на треке (1983 
год), бронзовый призер чемпионата СССР на дистан
ции 4 километра и в командной гонке (1986 год), Ма
рина Воронова - чемпионка Европы по баскетболу 
среди юниоров (1982 год), Алевтина Орлова - чемпи
онка СССР среди девушек по лыжным гонкам в эста
фете 4x10 километров (1969 год), серебряная при- 
зерка первенства СССР в эстафете 4x5 километров 
(1973 год), а также лыжницы Нина Сизова, Надежда 
Калина, конькобежка Наталья Ситко и другие.

В областном совете ДСО “Спартак" за время его 
существования подготовлено 39 мастеров спорта.

Павел КЛИМОВ.

Шуйское

Срезал
На встречу с депутатом Гос

думы от ЛДПР (партия В. Жири
новского) С. Чуркиным в район
ном ДК в Шуйском собралось 
около полусотни человек - в ос
новном пенсионеры.

Дав общую оценку политичес
кого и экономического положения 
в стране, в унижительном тоне рас
сказав о сегодняшней Москве 
(хоть столицу в Вологду переноси), 
Сергей Александрович решил об
рисовать и перспективы. События 
в Чечне и в Крыму он, в частности, 
попытался объяснить как происки 
империалистов. Из-за Крыма, де
скать, пытаются столкнуть Россию 
с Украиной, но мы, мол, всю эту 
подоплеку видим и на такое дело 
не пойдем. Когда же в приватном 
разговоре с выступающим уже по
сле встречи автор предположил, 
что за интернационалистический 
характер выступления С. Чуркина 
запросто могут попросить не толь
ко с должности координатора, но 
и из партии, лидер которой извес
тен своими националистическими 
выступлениями, депутат не только 
согласился пересмотреть свою по
зицию в отношении Крыма, но и от 
Украины в качестве государства 
предложил оставить несколько за
падных городов.

Но уж очень докучал С. Чурки
ну какой-то ветеран, требовавший 
от депутата подробного отчета о 
деятельности за год. Его и ЛДПР. 
Что, мол, вы хорошего за это вре
мя сделали? Поначалу довольно 
терпеливо и стойко державшийся 
депутат не выдержал: Дума прини
мает законы, а реализует их испол
нительная власть - с нее и спра

БУДНИ И ПРАЗДНИКИ

шивайте. Такая постановка вопро
са ветерана не устроила: он засо
бирался домой, пробурчав что-то 
вроде “уж я за вас проголосую”. 
Так и вспомнился известный рас
сказ Василия Шукшина “Срезал”, 
в котором изображена аналогичная 
ситуация.

А уж когда С. Чуркин не смог 
сразу ответить, почему Валентин 
Купцов уехал прокурором в Крым 
(всем залом выяснили, что Купцов 
в Крыму не тот), или когда пред
ложил (шутейно) перенести столи
цу в Вологду, зал и вовсе пытался 
устроить депутату обструкцию: в 
Вологду столицу переносить - 
только жуликов плодить.

№ эта заказ!
Междуреченский район полу

чил необычный заказ - поставить 
300 кубометров цилиндрических 
бревен, по преимуществу сосня
ка, для строительства Храма 
Христа Спасителя в Москве.

И поставят. Поскольку уверены, 
что с предоплатой дело не заржа
веет. А созданный недавно в Меж
дуречье лесхоз, полагаю, не упус
тит свой шанс показать товар лицом.

Кое-что о лаптях
и катаниках

Многих в Междуречье рас
спрашивал, сохранились ли в 
районе народные промыслы. 
Надо же чем-то занимать безра
ботных, поскольку грибы-ягоды 
зимой и здесь не растут.

Разочаровало сообщение гла
вы Шейбухтовской администрации

А. Ершова: катали в округе пере
велись - валенки и в магазинах 
можно было купить, коклюшек в 
глаза не видели, а спицы из рук 
валятся.

К счастью, не все так считают. 
Зам. главы районной администра
ции Е. Кулакова объяснила, что в 
районе на базе РТП вполне можно 
организовать ремонт автомашин, 
мастерить доильные аппараты. В 
Доме народного творчества зани
маются не только кружевоплетени- 
ем или вязанием, но и плетут кор
зины (она показала подаренный 
образец). Есть специалисты по из
готовлению катаников, сошьют и 
сапоги, сделают санки. Выгодным 
промыслом может быть и лапот
ный. Сам бы приобрел лапти...

Готопятся к 
юбилею

В Междуречье к 50-летию 
Победы ждут федеральных и об
ластных вспомощенствований.

Но и райбюджет расщедрился: 
купили ветеранам часы с соответ
ствующей символикой. Медицина 
района денно и нощно старается, 
чтобы все оставшиеся в живых уча
стники войны дожили до 9 мая. Но 
мудрее всех поступили почтовики: 
через совет ветеранов они презен
туют участникам войны по 10 кон
вертов. Каждому. Задумал человек 
отойти в мир иной, глянул на стол 
- а там неиспользованные бесплат
ные конверты! Да разве тут ум
решь...

Валерий ЛЯПИН, | 

собкор “Губернских новостей”.

Этих медведей “научили” 
разливать сталь инженер-кон
структор Валентин Шагинов и ху
дожник Наталья Погодина.

Эмблема акционерного общест
ва “Северсталь”, разработанная 
ими, среди 23 других была призна
на лучшей на конкурсе и утвержде
на директоратом АО как рекламно
художественный знак.

Медведи, по геральдическим 
понятиям, - символ предусмотри
тельности, появились неслучайно. 
На городском гербе точно такие же 
охраняют царский tqoh с положен
ными на него скипетром и крестом. 
В XIV веке довелось сторожить мед
ведям вечевые ступени на гербе 
Новгородской губернии, в составе 
которой и был Череповецкий уезд, 
известный залежами болотной же
лезной руды и тем, что выделка 
железа ведется здесь с незапамят
ных времен.

Александр СЕРГЕЕВ, 
собкор “Губернских 

новостей”.

Череповецкий район. Нежные 
чувства питают жители поселка 
Климовское к такой популярной 
игре, как баскетбол. А любовь, как 
известно, надо делом доказывать. 
И доказывают - в первенстве 
района от Климовского постоянно 
выступают две команды. Первая 
сборная в этом году сумела 
отстоять звание чемпиона в борьбе 
с грозным соперником 
баскетболистами из Малечкино.

И климовские мальчишки тоже 
не лыком шиты - вначале победили 
в турнире, проводившемся по 
круговой системе, а затем и кубок 
района “прихватили". Тренирует 
команду Сергей Ситников, 
учитель... физики. А вот девчатам 
нынче не повезло - воспитанницы 
учителя физкультуры Александра 
Южакова уступили чемпионское 
звание сверстницам из соседней 
Воскресенской школы. Доволен 
успехом своих подопечных учитель 
физкультуры Анатолий Карпов.

РАЙОННЫЙ СТАДИОН

Чагодощенский район. Глав
ным событием спортивной жизни 
района стал турнир по волейболу. 
Накал борьбы был так велик, что в 
большинстве поединков побе
дитель определялся лишь в чет
вертой, а .то и в пятой партии. 
Лучше всего подготовились к 
соревнованиям волейболисты по
селка Сазоново. Они и стали 
победителями, потерпев в турнире 
всего одно поражение. На два очка 
отстали от чемпионов вторые 
призеры - спортсмены клуба 
любителей волейбола “Чагода". 
Третье место - у чагодощенского 
"Стекольщика", набравшего оди
наковое количество очков с "Ча- 
годой". И лишь дополнительные 
показатели не позволили "Стеколь
щику" получить "серебро”.

В команде-победительнице 
отличились Алексей Григорьев и 
Николай Сушилов, в “Чагоде" - 
Василий Борин, в команде РОВД - 
Николай Ананьин.

Кирилловский район. Героем 
чемпионата района по шахматам 
стал Александр Борисенко | 
выступавший на первой доске, - ок 
выиграл все партии. К сожалению, 
команда жилищно-коммунального 
хозяйства, которую возглавлял 
Александр, в общем зачете до
вольствовалась лишь четвертым 
местом. "Золото" - у сотрудников 
РОВД, всего на пол-очка отстали от 
них представители спорткомитета. 
Замыкают тройку лучших шахма
тисты ДРСУ.

Александр МАРЮКОВ.
Бабаево. Много разговоров 

шло о пуске физкультурно- 
оздоровительного комплекса, так 
необходимого местным физкуль
турникам и спортсменам.

И вот лед, как говорят, 
тронулся! Хотя пока действует лишь 
игровой зал, но это уже здорово...

Соб.инф.

ПС ГОРИЗОНТАЛИ: 7. Расстояние, промежуток. 9. Объединенные 
энергетические сооружения. 11. Инструмент для сверления. 13. 
Колебательное движение в физической среде. 14. Город в Московской 
области. 16. Произношение, манера выговаривать слова. 17. Человек, 
преданный Отечеству, своему народу. 19. Способ изображения движения 
поездов. 20. Определение границ земельных участков. 23. Самая яркая 
звезда в небе. 24. Героический эпос калмыцкого народа. 27. Сильнейший 
шахматист России первой половины XIX века. 30. Централизация 
оперативного контроля и управления транспортом. 32. Вокальное 
искусство. 33. Форма устно-поэтического творчества монголов. 34. Река, 
приток Дона. 35. Стихотворение Я.Смелякова.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Автономная республика в России. 2. Чешский 
композитор. 3. Разновидность русской гармошки. 4. Картина художника- 
передвижника И.С. Остроумова. 5. Брюки особого покроя. 6. Специалист 
по составлению производственных программ. 8. Продолжительность 
трудовой деятельности. 10. Сильная жара. 12. Снисходительность, 
готовность жертвовать своими интересами. 13. Преобразование 
переменного тока в постоянный. 15. Талант. 17. Состав железнодорожных 
вагонов. 18. Зерноочистительная машина. 21. Укрепленный участок русла 
реки водосборного гидротехнического сооружения. 22. Произведение К.И. 
Чуковского. 25. Хлебородный, богатый урожаями край. 26. Портовый город 
в Гвинейском заливе. 28. Полукруглый выступ здания. 29. Подвижное 
соединение деталей. 30. Полупроводниковый прибор, применяемый в 
радиоаппаратуре. 31. Один из этажей в зрительном зале.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 21 АПРЕЛЯ
По горизонтали: 5. Мичман. 7. “Пролог". 8. Игумнов. 9. "Людмила". 

11. Перископ. 13. Любаша. 14. Оборот. 15. Верн. 16. Ризалит. 17. Бобслей. 
18. Грим. 20. Массне. 22. Анабас. 24. Тральщик. 25. Ряпушка. 27. Великая. 
29. Китель. 30. Король.

По вертикали: 1. Пицунда. 2. Оман. 3. Фонд. 4. Повидло. 6. Неверов. 
7. Пеликан. 8. Иллюминатор. 10. Аэротерапия. 11. Паритет. 12. Потомак. 
18. Грабарь. 19. Мещовск. 21. Сюрприз. 23. Алаколь. 26. Шлем. 28. Лира.

ни пухл, ни перл )■

♦ Календарь охотника

АПРЕЛЬ

ГЛУХАРЬ. Днем находится в ле
сной крепи, кормясь перезимовав
шей под снегом ягодой. К вечеру со
бирается на токовище в сухих лес
ных гривах среди болот, в смешан
ных перелесках с отдельными высо
коствольными деревьями, на окра
инах моховых болот, заросших со
сняком.

Тут и надо, быть задолго до ве
черней зори на подслухе, чтобы оп
ределить место, куда слетаются пти
цы.

ТЕТЕРЕВ. Отделившись от чер
нышей, тетерки держатся обособ
ленными стаями. Разгар токов на
ступает в то время, когда снег поч
ти совершенно сошел в лесу, оста
ваясь только клочками по овражкам 
и в затененных местах.

РЯБЧИК. Идет весеннее спари
вание и кладка яиц. Всякая охота на 
эту птицу весной - браконьерство.

ВАЛЬДШНЕП. С появлением

проталин начинается прилет лес
ных куликов и одна из самых поэ
тичных охот - на тяге.

УТКА. С прилетом водоплава
ющей птицы открывается охота на 
селезня из шалаша с подсадной 
уткой, манком и чучелами.

ГУСЬ. Во время пролета к сво
им северным гнездовьям часто по
долгу задерживается у кормовых 
мест на весенних разливах. Здесь 
и проводится охота из засидок. 

______________________ /

• Советы бывалых

ОХОТА НА ВАЛЬДШНЕПА

«Четвероногий помощник

ПРИВЫЧКА К ВЫСТРЕЛУ

С наступлением сумерек, то есть 
минут через пятнадцать после за
хода солнца, вальдшнепы-самцы в 
поисках пары облетают участки 
леса, издавая характерные звуки - 
“хорканье” и “циканье". Летят они 
обычно по одному, но иногда - сра
зу две, а то и три птицы: это самка 
и преследующие ее “женихи". Она - 
впереди, поэтому стрелять можно 
только по замыкающему, чтобы не 
задеть продолжательницу рода.

Тяга проходит в смешанных и ли
ственных лесах, где много полян, 
прогалин, на зарастающих вырубках 
и гарях, по границе высокостволь
ного хвойного леса и моховых бо
лот, поймам лесных речушек с за
рослями ольшанников и сенокосны
ми полянами.

Прилет вальдшнепов зависит от 
весны, но всегда совпадает с появ
лением певчих дроздов и зарянок.

Наиболее интенсивная тяга наблю
дается в первые пять-десять дней 
после прилета, когда в ней участ
вуют и местные, и пролетные пти
цы. Активно тянут вальдшнепы в 
тихие, теплые и ясные вечера, а 
также в пасмурную, но тихую, с ту
маном или моросящим дождем по
году. Чем теплее и тише погода, 
тем активнее тяга, тем медленнее 
летят птицы и тем больше они “хор
кают" и “цикают”.

Из года в год лесные кулики тя
нут в одних и тех же угодьях. Летит 
вальдшнеп над самыми макушками 
деревьев, поэтому становиться на 
тягу желательно в более низком 
лесу и не на открытом месте, что
бы птица не заметила охотника 
издали. Тянет вальдшнеп и по ут
рам, но очень рано, в темноте, ко
гда прицельная стрельба невоз
можна.

_______________________/

Легавую рекомендуется приучать 
к выстрелу после того, как она уже 
заработает по дичи. Сначала лучше 
стрелять по птице, взлетающей из- 
под стойки, небольшими зарядами 
бездымного пороха. Дело в том, что 
в такие моменты собаки, увлечен
ные дичью, не так сильно пугаются 
выстрела.

Желательно одновременно при
учать собаку при звуке выстрела

(или даже при вскидывании ружья 
к плечу) ложиться.

Но первые выстрелы должен 
обязательно делать тот, кого пес 
знает, любит и не боится.

Иногда привычку к выстрелу на
чинают вырабатывать у собаки, 
стреляя не пороховыми зарядами, 
а лишь капсюлями “Жевело". Прак
тика показывает, что это только уд
линяет процесс обучения и никак 
не влияет на конечный результат.

«Зарубки на память

ВИНОВАТ НЕ ОХОТНИК
В орнитофауне России насчи

тывается около 620 видов птиц, из 
них объектами охоты являются 
почти 70 видов; еще 10-15 видов 
добываются охотниками нерегу
лярно, поэтому их можно считать 
полуохотничьими. Список ОХОТ
НИЧЬИХ и полуохотничьих птиц

ныне значительно меньше, чем 15- 
20 лет назад. Охота на некоторые 
виды (лебеди, журавли, мелкие ку
лички и др.) прекратилась (или 
должна прекратиться) по этичес
ким мотивам. Другие стали редки
ми и включены в российскую Кра
сную Книгу.
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